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SéiSme en Turquie:

Goudjil signe le registre 
de condoléances

La coopération bilatérale examinée 
par le DG des Douanes avec 

l’ambassadrice des Etats-Unis

SéiSme en Turquie :

Entretien téléphonique entre Tebboune et Erdogan

Le président du Conseil de la nation, 
Salah Goudjil, a signé, mercredi 
au siège de l’ambassade de la 

Turquie en Algérie, au nom du président 
de la République, M. Abdelmadjid 
Tebboune, le registre de condoléances 
après le violent séisme qui a frappé, 
lundi, plusieurs villes turques.
Le président du Conseil de la nation 
était accompagné de la ministre de la 
Solidarité nationale, de la Famille et de la 
Condition de la femme, Kaouter Krikou.
“En cette douloureuse épreuve qui a 
endeuillé la République de Turquie 
et le peuple turc frère suite au séisme 
meurtrier qui a frappé, lundi dernier, 
plusieurs villes du sud-est du pays, je 
tiens à présenter, au nom du Président de 
la République algérienne démocratique 
et populaire, M. Abdelmadjid Tebboune, 
nos sincères condoléances à la Turquie, 
dirigeants et gouvernement et aux 
familles des victimes, priant Allah Tout-
Puissant d’accorder aux victimes Sa 
sainte miséricorde, et de couronner de 

succès les efforts des secouristes dans 
leur mission de sauvetage des victimes 
sous les décombres”, a écrit M. Goudjil.
“Tout en vous assurant du soutien de 
l’Algérie, dirigeants, gouvernement et 
peuple, à la Turquie en ces douloureuses 
circonstances, nous restons pleinement 
confiants quant à votre capacité à 
surmonter cette pénible épreuve 
avec résilience et détermination pour 
reconstruire les zones sinistrées”, ajoute 
le président de la chambre haute du 
Parlement.
“Nous prions Allah, Tout Puissant, de 
vous prêter patience et réconfort et de 
préserver votre pays frère”, a-t-il conclu.

Le Directeur général des Douanes, 
Noureddine Khaldi, a reçu 
l’ambassadrice des Etats-Unis 

d’Amérique en Algérie, Elizabeth Moore 
Aubin, avec qui il a évoqué les moyens 
de développer et de renforcer les relations 
de coopération bilatérale dans le domaine 
douanier, indique un communiqué de la 
Direction générale des Douanes (DGD).
La rencontre, qui s’est déroulée mardi au 
niveau du siège de la DGD en présence de 
cadres centraux, a porté sur “les moyens 
de relance et de renforcement des liens 
de coopération d’intérêt commun dans 
le domaine des douanes”, précise le 
communiqué.
Les deux parties ont également fait part 

de leur disposition à “prospecter d’autres 
domaines de coopération commune 
entre les douanes algériennes et le 
service des douanes et de protection des 
frontières des Etats-Unis, notamment 
dans les domaines de la formation et de 
la lutte contre les différentes formes de 
criminalité transfrontalière”, conclut le 
communiqué.

Le Président de la République, 
Abdelmadjid Tebboune a 
eu aujourd’hui, le mardi 7 

février, un entretien téléphonique 
avec son homologue turc, Recep 
Tayyip Erdogan, ou il à nouveau 
présenté ses sincères condoléances 
suite au séisme dévastateur qui 
a frappé son pays, indique un 

communiqué de la Présidence de la 
République.
Selon le communiqué de la 
Présidence : « Le Président de 
la République, Abdelmadjid 
Tebboune a eu mardi un entretien 
téléphonique avec son frère, le 
Président de la République turque, 
Recep Tayyip Erdogan, au cours 

duquel il lui a réitéré, en son nom 
personnel et au nom du peuple 
algérien, ses sincères condoléances 
pour les victimes du séisme 
dévastateur qui a frappé une grande 
partie du Sud-Est de la Turquie ».
Le Chef de l’Etat a aussi affirmé 
que « l‘Algérie se tiendra aux 
côtés de la Turquie pour surmonter 

cette épreuve qui a endeuillé le 
peuple turc frère », ajoute la même 
source. Affichant également « la 
disponibilité de l’Algérie à fournir 

et à envoyer des aides en Turquie ».
Par Ailleurs, « le Président turc 
a tenu à remercier son frère, le 
Président de la République, pour 
avoir prêté aide et assistance dès les 
premières heures de cette terrible 
catastrophe », saluant « la position 
solidaire de l’Algérie » conclut le 
communiqué.

AdhéSion Aux BriCS :

Pour Moscou, l’Algérie est en tête 
de liste (Lavrov)

Ce n’est plus un secret pour personne, 
l’Algérie ambitionne de rejoindre 
les BRICS au cours de cette année. 

D’ailleurs, en novembre 2022, notre pays a 
présenté sa demande officielle d’adhésion 
au groupe des cinq. En décembre dernier, le 
président Abdelmadjid Tebboune a exprimé 
son optimisme quant à la concrétisation de 
ce projet en 2023, soulignant que la Russie, 
la Chine, l’Afrique du Sud et le Brésil 
approuvaient la candidature de l’Algérie.
  À ce propos, le ministre russe des 
Affaires étrangères, Sergueï Lavrov, a 
déclaré, hier (mercredi 1er février 2023), 
dans une interview accordée à la chaîne de 
télévision russe, RT News, que l’Algérie 
compte parmi « les principaux candidats à 
l’adhésion aux BRICS ». Pour le chef de la 
diplomatie de Moscou : « il ne fait aucun 
doute qu’Alger remplit tous les paramètres 
pour faire partie du groupe des Cinq ».
Sergueï Lavrov : « L’Algérie figure parmi 
les leaders des prétendants »
« L’Algérie, a ajouté Lavrov, par toutes 
ses qualités, figure parmi les leaders des 
prétendants ». Il dira aussi : « L’Algérie 
est un pays qui se respecte, qui respecte 
son histoire et ses intérêts. C’est sur cette 
base que la république (algérienne, ndlr) 
construit sa politique ».
Le Président algérien se rendra en Russie 
en mai prochain pour une visite d’Etat.
Soulignant le caractère non hégémonique 
de l’organisation, le ministre russe des 
Affaires étrangères a précisé qu’une fois 
que l’Algérie aura rejoint les BRICS, elle 
ne sera pas dans l’obligation d’obéir aux 
instructions si celles-ci contredisent ses 
intérêts nationaux. Sergueï Lavrov réitère 
ainsi le principe selon lequel les rapports 
au sein des BRICS doivent répondre aux 
intérêts nationaux de chaque pays membre.
Ensuite, S. Lavrov expliquera que le 
nombre de candidatures officielles à 
l’adhésion aux BRICS est supérieur à 
celui de ses membres actuels. Le Brésil, 
la Russie, l’Inde, la Chine et l’Afrique 
du Sud se sont donc mis d’accord, lors de 
leurs récentes réunions sous la présidence 

chinoise, pour élaborer une approche 
commune à l’égard des candidats. Celle-
ci fixera les critères et les conditions 
d’admission de nouveaux membres au sein 
de l’association des BRICS.
Rappelons que le 31 janvier dernier, les 
présidents algérien et russe Abdelmadjid 
Tebboune et Vladimir Poutine ont eu un 
entretien téléphonique durant lequel ils 
ont évoqué les moyens d’intensifier les 
relations bilatérales entre les deux pays, 
notamment dans le domaine énergétique. 
À cette occasion, les deux chefs de l’État 
ont convenu que le président algérien 
effectuera une visite d’État en Russie, en 
mai prochain.
Quels sont les autres pays candidats à 
l’adhésion aux BRICS ?
En plus de l’Algérie, d’autres pays 
émergents ont exprimé leur volonté de 
rejoindre les BRICS (Arabie saoudite, 
Egypte, Iran, Argentine, Indonésie).
Les BRICS est une association qui réunit 
les cinq principales économies émergentes 
du monde : le Brésil, la Russie, L’inde, 
la Chine et l’Afrique du Sud. Le groupe 
a été fondé en 2006 pour renforcer la 
coopération entre ces nations et élaborer 
des approches communes en face des défis 
économiques mondiaux.
Tout comme l’Algérie, plusieurs autres 
pays veulent rejoindre le bloc économique. 
Selon le ministère chinois des Affaires 
étrangères, il s’agit, entre autres, de 
l’Argentine, de l’Iran, de l’Indonésie, 
de la Turquie, de l’Arabie Saoudite et de 
l’Égypte.
Depuis janvier 2023, c’est Pretoria 
(Afrique du Sud) qui assure la présidence 
tournante des BRICS. Son mandat durera 
jusqu’à la fin de cette année.
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CondAmnée Pour « oFFenSe » À L’iSLAm :

La journaliste Amira Bouraoui rejoint la France

ALGérie-FrAnCe:

Encore un énième acte inamical de la France

SéiSmeS Turquie – SYrie :

8 vies sauvées par la protection 
civile algérienne

SéiSmeS Turquie eT  SYrie :

 Les prédictions glaçantes
 de l’expert Loth Bounatiro

AmiraBouraoui, journaliste 
franco-algérienne, se trouve 
désormais en France. Cette 

dernière été interpellée en Tunisie, le 3 
février dernier à l’aéroport alors qu’elle 
souhaitait embarquer pour la France et 
risquait une expulsion vers l’Algérie, 
où elle aurait dû purger une peine de 
deux ans de prison. La journaliste et 
algérienne AmiraBouraoui aura donc 
échappé à l’extradition vers l’Algérie 
depuis la Tunisie où elle avait trouvé 

refuge il y a quelques jours.
En effet, AmiraBouraoui est arrivée 
en Tunisie le 3 février 2023, 
AmiraBouraoui avait été « interpellée 
alors qu’elle cherchait à embarquer 
avec son passeport français sur un vol 
pour la France », a expliqué Me Badra. 
Le médecin de formation avait ensuite 
été placée en détention provisoire 
jusqu’à sa comparution le 6 février 
devant une juge, laquelle avait décidé 
sa remise en liberté, en ajournant son 

dossier au 23 février, a-t-il précisé.
AmiraBouraoui qui risquait d’être 
expulsée vers l’Algérie, n’y retournera 
finalement pas. La militante politique, 
arrêtée en Tunisie, se trouvait dans la 
soirée du lundi 6 février dans un avion 
à destination de la France, selon les 
déclarations de son avocat français 
François Zimeray. 
Pourquoi AmiraBouraoui est 
interdite de quitter le territoire 
algérien ?

AmiraBouraouiavait été emprisonnée 
dans le courant de 2020 pour plusieurs 
chefs d’inculpation. Elle a été libérée 
en juillet 2020. Elle est sous le coup 
d’une condamnation à deux ans 
de prison ferme pour « offense » à 
l’islam pour des propos tenus sur 
sa page Facebook. Dans le cadre 
de ses condamnations, elle faisait 
l’objet d’une interdiction de sortie du 
territoire en Algérie.

La France, qui fait face à tant de colère 
en Afrique, à cause de son arrogance 
néocoloniale, ne changera jamais, 

écrit le quotidien national El Moudjahid 
dans son éditorial de l’édition de mercredi.
Lundi, elle a agi d’une manière “très 
inamicale” envers l’Algérie et la 
Tunisie. La France officielle, à travers sa 
représentation diplomatique en Tunisie, 
a bafoué la loi tunisienne en menant une 
opération d’exfiltration vers la France d’une 
ressortissante algérienne qui était sur le 
point d’être expulsée vers l’Algérie, car, 
elle se trouvait en situation irrégulière en 
Tunisie, a ajoute le journal.
Les Algériens en ont assez de ces gestes 
inamicaux de la France. Cette politique 
française, d’un pas en avant et dix en arrière, 
n’apaise pas les esprits et jette le froid sur 
les relations bilatérales à quelques semaines 
de la visite d’Etat que devrait effectuer le 
président de la République, M. Abdelmadjid 

Tebboune, en France???, s’indigne le doyen 

de la presse francophone algérienne.

A travers ce geste, Paris porte atteinte aux 

relations entre les deux pays au moment où 

ces dernières commençaient à connaitre un 

réchauffement après la visite effectuée par 

le président français à Alger en aout dernier 

et sanctionnée par la “Déclaration d’Alger 

pour un partenariat renouvelé” ainsi que 

plusieurs accords de coopération, souligne 

El Moudjahid.

Cet acte, qui intervient suite à plusieurs 

rencontres et contacts entre les dirigeants 

des deux pays, en préparation de la visite 

d’Etat du président Tebboune à Paris, risque 

de jeter un pavé dans la mare et de troubler 

le climat serein qui caractérisait les relations 

entre les deux pays ces derniers temps, 

conclut l’éditorial du journal.

Depuis maintenant presque 48 heures, 
des éléments de la protection civile 
algérienne dépêchés en Turquie et en 

Syrie, sur ordre du Président de la République, 
Abdelmadjid Tebboune, et ce suite au séisme 
dévastateur suivi par de très fortes répliques 
ayant touché les deux pays, sont sur place 
pour venir en aide aux secouristes sur place.
Le bilan des interventions de la protection 
civile algérienne en Turquie et en Syrie fait 
état de plusieurs interventions, et en tout 
6 personnes ont été sauvées et sorties des 
décombres vivantes.
D’après le bilan publié par la Direction 
Générale de la Protection Civile (DGPC) 
durant la matinée d’aujourd’hui, le mercredi 8 
février, en Turquie les éléments de la protection 
civile algérienne ont réussi à secourir et sortir 
5 individus en vie coincés sous les décombres, 
à Adiyaman, malheureusement 14 personnes 
ont été sorties mortes.
Tandis, qu’en Syrie, les éléments de la 
protection civile algérienne ont réussi à 

secourir et sortir 1 seul individu en vie 
coincés sous les décombres, à Adiyaman, 
malheureusement 6 personnes ont été sorties 
mortes. Et ce toujours d’après un communiqué 
de la DGPC.
Quel est le bilan provisoire des séismes en 
Turquie et Syrie ?
Le bilan des victimes des puissants séismes, 
ayant frappé lundi plusieurs parties de la 
Turquie et de la Syrie, s’est alourdi à plus de 
11.200 décès, et plus de 26.000 blessés selon 
les chiffres donnés par les autorités et les 
secouristes.
Le nombre de morts en Turquie atteint 
8’574 a annoncé le président turc 
RecepTayyipErdogan, qui s’est rendu dans 
la ville de Kahramanmaras, épicentre du 
tremblement de terre, tandis que qu’en Syrie 
2’662 corps ont été retirés des décombres.
Pour rappel, un puissant séisme de magnitude 
7,8 a frappé lundi matin le sud-est de la 
Turquie et les provinces nord de la Syrie. Le 
séisme a été suivi de fortes répliques.

Après le séisme qui a ébranlé la 
Turquie et la Syrie, plusieurs experts 
et chercheurs se sont prononcés à ce 

sujet. Parmi eux, on citera l’Algérien Loth 
Bounatiro. Pour rappel, celui-ci est un expert en 
astronomie et géophysique. En effet, l’expert a 
donné quelques explications sur les raisons qui 
sont à l’origine dudit tremblement de terre. 
D’ailleurs, il a apporté plus de détails sur 
l’activité sismique dans le monde entier.
Par le biais d’une déclaration accordée au média 
Sabq presse, Bounatiro a fait savoir que la 
planète passe actuellement par un changement 
géophysique. Et ce, depuis l’automne dernier. 
Selon ses dires, la planète assistera à plusieurs 
catastrophes naturelles. Étant donné que la terre 
est entrée dans une nouvelle phase. Celle-ci sera 
caractérisée par de nombreuses catastrophes .
Notamment, des séismes, des volcans et 
des tempêtes. À en croire les révélations du 
chercheur susmentionné, il ne s’agit que du 
début d’une phase d’activité intense. Au sujet 
des séismes qui se sont enchaînés dernièrement, 
Bounatiro a qualifié cette activité comme étant 

anormale et exceptionnelle. Dans ce sens, il 
estime que plusieurs séismes se produiront 
à l’avenir, dans tous les pays du monde, y 
compris en Algérie.
Activité sismique : Bounatiro lance un appel 
aux autorités algériennes
Rappelons que les deux séismes de ce lundi ont 
été suivis par plusieurs répliques. On notera 
également que plusieurs pays ont connu des 
secousses parallèlement à celle de la Turquie. 
Notamment, la Russie et le Kazakhstan. Au 
total, près de 27 pays ont été touchés. Le 
même intervenant a expliqué que les pays 
méditerranéens seront également concernés par 
cette activité sismique.
De ce fait, l’expert et chercheur algérien a 
lancé un appel aux autorités algériennes. 
En effet, Bounatiro estime que les autorités 
responsables doivent organiser des campagnes 
de sensibilisation. Et ce, afin de sensibiliser les 
citoyens par rapport à la gravité des séismes. 
Et leur donner des instructions de sécurité, 
en cas de survenance d’une telle catastrophe. 
Effectivement, l’Algérie n’est pas à l’abri !
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Des mémoires de fin d’études pour bénéficier 
du label “projet innovant” et “start-up”

enSeiGnemenT SuPérieur:

Dix accords de jumelage entre 
l’Algérie et la Mauritanie

Adapter les spécialités de 
formation à l’environnement 

économique de chaque région

Des centaines de projets de 
mémoires de fin d’études 
pour bénéficier du label 

“projet innovant” et “start-up” ont 
été enregistrés à travers plusieurs 
universités de l’Est du pays au 
titre de l’année universitaire en 
cours, a-t-on appris mardi des 
responsables de ces universités, 
au cours de rencontres organisées 
sur les mécanismes d’exécution 
de l’arrêté ministériel n1275 
portant sur le mécanisme “un 
diplôme..une startup”.
Dans la wilaya d’Oum El Bouaghi, 
le responsable de l’incubateur 
des affaires de l’Université Larbi 
Ben M’hidi, Toufik Mezouz a 
fait part de l’enregistrement de 
190 projets de mémoires de fin 
d’étude pour bénéficier du label 
“projet innovant” et “start-up” 
précisant que dans le cadre de ces 
projets inscrits au titre de l’année 

universitaire en cours durant la 
période allant du 8 novembre 
2022 au 11 janvier 2023, 160 
projets de mémoire ont été 
retenus.
Il a ajouté que les projets 
de mémoires de fin d’étude 
concernant les trois paliers 
(Licence- master- doctorat) 
acceptés et dont 100 ont été 
étudiés par la cellule de travail 
et de suivi de l’innovation et 
les incubateurs des affaires 
universitaires comprenant 
des experts et enseignants 
de différentes spécialités ont 

concernés la majorité des 
facultés, précisant que l’opération 
est toujours en cours.
A Annaba, M. Réda Djaouhadou, 
vice-recteur chargé de la 
pédagogie à l’Université Badji 
Mokhtar a indiqué au cours 
d’une journée d’étude dédiée à 
l’explication de ce mécanisme, a 
fait part de 420 idées innovantes 
proposées par les étudiants, 
lesquelles ont été acceptées par 
le jury compétent d’évaluation de 
l’Université, alors que 120 autres 
idées ont été présentées pour 
révision.
Il a ajouté que les étudiants 
des Facultés de Technologie 
et des Sciences économiques 
et de Gestion sont en tête de 
liste des idées innovantes 
enregistrées avec 295 idées 
innovantes en rapport avec les 
domaines de la Technologie et 

les Affaires économiques, le 
reste, a-t-il précisé, est réparti 
sur les différentes spécialités 
universitaires d’Annaba.
Pour sa part l’Université de 
Guelma a réceptionné durant 
l’actuelle saison universitaire 
111 propositions pour la création 
de projets innovants d’étudiants 
ayant adhéré à l’arrêté ministériel 
1275, a appris l’APS auprès 
de la coordinatrice du pôle 
d’innovation et d’emploi de 
l’Université, le professeur Aida 
Ben Hamida en marge d’une 
journée d’étude sur le mécanisme 
de réalisation d’un mémoire de 
fin d’étude pour bénéficier du 
label “projet innovant” et “start-
up”.
Elle a précisé que les propositions 
des projets innovants impliqués 
dans l’arrêté sont réparties sur 
106 idées dans le cycle licence 

et master en plus de 5 idées de 
projets dans le cycle doctorat, 
ajoutant que les propriétaires de 
ces propositions représentent les 
7 facultés de l’Université.
Mme Ben Hamida a indiqué 
que le nombre d’étudiants 
propriétaires des propositions 
inscrites avoisine les 300 
étudiants, ajoutant que chaque 
projet verra la participation d’un 
(1) à 6 étudiants.
L’incubateur des affaires de 
l’Université Mohamed Lamine 
Debaghine (Sétif-2) a organisé 
une journée d’étude au profit 
des étudiants porteurs de projets 
inscrits dans le cadre de ce 
mécanisme, durant laquelle 
le directeur de l’incubateur 
Boubakeur Bekkar a indiqué que 
“l’arrêté ministériel 1275 donnera 
l’opportunité à l’étudiant de créer 
son projet de startup”.

Plusieurs universités et écoles 
supérieures algériennes ont signé, 
mardi à Alger, dix (10) accords de 

jumelage avec l’Université de Nouakchott 
Al-Aasriya (UNA), en vue d’intensifier la 
coopération et mettre en place une stratégie 
de recherche scientifique dans les questions 
d’intérêt commun.
La cérémonie de signature de ces accords a été 
coprésidée par le ministre de l’Enseignement 
supérieur et de la Recherche scientifique, 
Kamel Baddari et le ministre mauritanien de 
l’Enseignement supérieur, Mohamed Lemine 
Ould Abey Ould Cheikh El Hadrami.
M. Baddari a, à cette occasion, indiqué que 
“ces accords interviennent après la réunion de 
la commission mixte algéro-mauritanienne 
de l’enseignement supérieur et la recherche 
scientifique, suite aux entretiens bilatéraux 
entre le président de la République, M. 
Abdelmadjid Tebboune et son homologue 
mauritanien, Mohamed Ould Cheikh El-
Ghazaouani lors de sa visite en Algérie, fin 
décembre dernier”.
Il a été convenu lors de ces entretiens de 
“créer un comité mixte des dirigeants pour 
mettre en place une stratégie en matière de 
recherche scientifique entre les deux pays”, 
a-t-il ajouté.
Le ministre a, à ce propos, souligné que lors 
de cette réunion, “il a été décidé d’établir 

un programme de coopération et d’échange 
entre les deux secteurs dans les questions 
d’intérêt commun, de créer des laboratoires 
de recherche spécialisés dans les thèmes 
de recherche scientifique, d’installer des 
incubateurs au niveau des universités et 
des écoles supérieures entre les deux pays, 
d’échanger les informations scientifiques 
et techniques entre chercheurs, en plus de 
suivre les cursus des étudiants mauritaniens 
en Algérie et leur fournir une excellente 
formation, tout en améliorant leurs 
conditions”.
Le ministre mauritanien de l’Enseignement 
supérieur s’est, de son côté, félicité du 
niveau “des relations algéro-mauritaniennes, 
notamment en termes d’enseignement 
supérieur et de recherche scientifique”, 
soulignant que ces accords incluaient 
des domaines importants relatifs à “la 
recherche scientifique, au développement 
technologique, mais aussi à l’innovation sur 
les trois prochaines années, renouvelables”.
A rappeler que la prochaine réunion de la 
commission mixte algéro-mauritanienne 
entre le ministère de l’Enseignement 
supérieur et de la Recherche scientifique 
et son homologue mauritanien, est prévue 
pour le mois de février 2024, à la capitale 
mauritanienne Nouakchott.

Le ministre de la Formation et de 
l’Enseignement professionnels 
Yacine Merabi a mis l’accent 

mardi à Laghouat sur la nécessité 
d’adapter les spécialités de formation à 
l’environnement économique de chaque 
région.
S’exprimant lors d’une visite de travail 
dans la wilaya, M. Merabi a souligné 
“l’importance d’adapter les spécialités 
de la formation professionnelle offertes à 
l’environnement économique et social de 
chaque région, à la lumière d’une étude 
précise sur les spécificités de la région, 
avant d’élaborer la carte pédagogique 
de formation, comprenant les différentes 
filières et les spécialités professionnelles”.
Par ailleurs, le ministre a annoncé 
l’organisation de la troisième édition du 
salon national de la créativité, dans les 
mois prochains, sous le slogan “Nous 
continuons à soutenir l’innovation”.
Cette 3ème édition s’inscrit dans le 
cadre des efforts menés pour encourager 
l’esprit entrepreneurial, l’innovation et 
la créativité chez les porteurs de projets 
issus du secteur de la formation et de 
l’enseignement professionnels afin de 
les accompagner dans leurs démarches 
devant les aider à concrétiser leurs 

propres projets, donnant ainsi de la valeur 
ajoutée au tissu économique national.
A ce titre, M. Merabi a indiqué que son 
secteur contribue à l’essor économique, 
en fournissant la main d’œuvre qualifiée 
susceptible de satisfaire les exigences 
du secteur socioéconomique, soulignant 
l’importance, à ce titre, de l’apprentissage 
considéré comme le mode le plus adapté 
aux besoins du marché du travail.
Au cours de sa tournée d’inspection dans 
la wilaya de Laghouat, le ministre a visité 
le Centre de formation professionnelle 
et d’apprentissage (CFPA) Chahid 
Ahmed Mahdjoubi des handicapés et 
l’Institut national spécialisé de formation 
professionnelle (INSFP) Chahid Ahmed 
Kerkbane, au chef-lieu de wilaya, ainsi 
que le CFPA Hmida Benkachoua à 
Ain Madhi, avant de s’enquérir de 
la situation des stagiaires dans une 
entreprise industrielle relevant du groupe 
Sonatrach, au niveau du champ gazier de 
Hassi R’mel.
M. Merabi, a achevé sa visite de travail 
dans la wilaya par l’inauguration d’un 
INSFP baptisé au nom du Chahid 
Belkacem Dahmani à Aflou (110 km 
Nord de Laghouat).
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hABiTAT :

Déclassement 
de terres agricoles 
pour la réalisation

 de logements AADL

Pour FAire FACe À LA FLAmBée deS Prix de LA ViAnde :

Vers l’importation d’importantes quantités de viande 
pour le Ramadan

GAZ – déCArBoniSATion : 

Sonatrach et ENI concluent deux accords

Un décret 
exécutif portant 
déclassement 

de parcelles de 
terres agricoles pour 
la réalisation des 
programmes de logements 
location vente au niveau 
de certaines communes 
de la wilaya d’Alger, a été 
publié au journal officiel 
(JO) n6.
La superficie globale 

des parcelles concernées 
est dépasse de 54 ha, 
selon le décret 23-62 du 
31 janvier 2023, signé 
par le Premier ministre, 
AïmeneBenabderahmane.
Les communes de 
Reghaia, El Harrach, 
Khraicia, et Draria, 
figurent dans liste des 
communes concernées 
par cette opération de 
déclassement.

Encore une fois, le 
sujet de l’importation 
de la viande rouge 

refait surface ! En effet, 
à l’approche du mois de 
ramadan, les autorités sont 
dans une course contre la 
montre pour trouver des 
solutions à la flambée des prix 
de la viande qui règne depuis 
plusieurs mois sur le marché 
algérien. Les suggestions 
étaient nombreuses. 
Cependant, aucune 
mesure n’a été prise. Entre 
l’exportation de la viande 
bovine de l’Europe et 
l’adoption du système du troc 
(marchandise contre bétail), 
le gouvernement algérien 
n’a choisit ni l’une ni l’autre. 
À vrai dire, l’État algérien 
aurait jeté son dévolu sur un 
autre plan : importer la viande 
colombienne ! 
En fait, le recours à 
l’exportation était si 
prévisible. Étant donné 
que les prix de cet aliment 

ont atteint des niveaux 
très élevés. Dans le détail, 
le kilogramme de viande 
rouge a largement dépassé 
1.800 DA. Effectivement, 
les prix affichés ne sont 
pas à la portée de tout le 
monde. Spécialement pour 
les personnes à faibles 
revenus. D’ailleurs, les prix 
risquent d’augmenter encore 
plus durant le mois sacré en 
parallèle avec l’augmentation 
de la demande. 
Viande rouge : Un média 
colombien donne plus 
de détail sur l’opération 
d’importation
Selon le média colombien 
spécialisé CONtexto 
ganadero, le gouvernement 
algérien aurait entamé une 
procédure d’importation de 
la viande de la Colombie. 
D’après un responsable 
colombien, « L’Algérie est 
pressée d’acquérir de la 
viande colombienne pour 
la période du Ramadan”. 

Et ce n’est pas tout ! La 
même source médiatique 
a fait savoir que l’Algérie 
envisagerait d’importer près 
de 5.000 tonnes par an.
Ainsi l’Algérie serait parmi 
les cinq plus importants 
clients de la Colombie dans 
le secteur d’exportation de 
viande rouge. À en croire 
les révélations du CONtexto 
ganadero, les autorités 
sanitaires algériennes et leur 
homologue de la Colombie 
auraient même signé un 
mémorandum d’entente. 
On notera également que 
les responsables algériens 
devraient effectuer des visites 
d’audit avant de recevoir les 
commandes. Cela en vue 
de s’assurer que la viande 
importée est conforme 
aux préceptes de la charia. 
Notamment, par rapport à 
la méthode de l’abattage 
adoptée.

Le 23 janvier dernier, à l’occasion 
de la visite de la 1re ministre 
italienne, GiorgiaMeloni, en 

Algérie, le PDG de Sonatrach, Toufik 
Hakkar, et le DG d’ENI, Claudio 
Desclazi, ont signé deux accords 
en vertu desquels les deux sociétés 
entreprendront une série de projets 
communs couvrant la sécurité et la 
transition énergétique ainsi que la 
décarbonisation et la réduction des 
émissions.
Le dimanche et lundi 23 et 24 
janvier 2023, la Première ministre 
de l’Italie, GiorgiaMeloni, a effectué 
une visite de travail et d’amitié en 
Algérie. Et lors de sa rencontre avec 
le Président algérien, Abdelmadjid 
Tebboune, il a beaucoup été question 
de la coopération entre les deux pays 
(l’Algérie et l’Italie) dans le domaine 
de l’énergie.
Dans ce contexte, la compagnie 
pétrolière nationale Sonatrach a conclu 
deux protocoles stratégiques avec le 
géant mondial de l’énergie, l’italien 
ENI. Ces accords, signés par le P-DG 
de Sonatrach, Toufik Hakkar, et le DG 
d’ENI, Claudio Desclazi, en présence 
du Président Abdelmadjid Tebboune, 

et de la 1re ministre GiorgiaMeloni, 
portent sur l’augmentation des 
approvisionnements en gaz algérien 
de l’Italie, la transition énergétique et 
la décarbonation.
Quel est l’objet du partenariat 
Sonatrach – ENI ?
Le premier protocole qui vise à définir 
les meilleures options pour accroître 
les exportations d’énergie de l’Algérie 
vers l’Europe, repose sur quatre axes, 
indique le communiqué de Sonatrach :
• L’augmentation de la 
capacité actuelle de transport de gaz ;
• la réalisation d’un nouveau 
gazoduc pour transporter du gaz 
naturel, de l’hydrogène et de 
l’ammoniac bleu et vert ;
• l’installation d’un câble 
électrique sous-marin ;
• l’extension de la capacité de 
liquéfaction du gaz naturel.
Quant au deuxième protocole, il a pour 
objet l’identification des technologies 
susceptibles de permettre à l’Algérie 
de réduire ses émissions de gaz à effet 
de serre de façon optimale.
De son côté, Claudio Descalzi, PDG 
d’ENI, a commenté : « Ces accords 
témoignent de notre engagement 

(celui d’ENI, ndlr) à assurer la 
sécurité d’approvisionnement de 
l’Italie tout en poursuivant nos 
objectifs de décarbonisation. Le 
partenariat entre l’Italie et l’Algérie se 
renforce aujourd’hui et le rôle clé de 
l’Algérie comme l’un des principaux 
fournisseurs d’énergie de l’Europe se 
confirme ».
Selon les termes de ces accords, 
Sonatrach et ENI mèneront 
conjointement des projets d’énergie 
renouvelable, d’hydrogène vert, de 
capture et de stockage du dioxyde 
de carbone afin d’augmenter les 
capacités de production d’électricité 
de l’Algérie tout en assurant la 
réduction des émissions de gaz à effet 
de serre et de méthane.
En outre, les deux entreprises 
coopéreront pour maximiser les 
exportations d’énergie de l’Algérie 
vers l’Europe sevrée du gaz russe. Un 
partenariat gagnant-gagnant pour notre 
pays puisqu’il permettra de stimuler la 
croissance du PIB de l’Algérie, une 
des conditions essentielles de son 
projet d’adhérer aux BRICS.
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AnnABA / SALon inTernATionAL du BÂTimenT (BATimex)       
Plus de 70 exposants au rendez-vous 

Le wali, Djamel Eddine Berrimi, insiste sur la production et la qualité

AnnABA / SÛreTé de WiLAYA 

1608 appels d’urgence réceptionnés durant le mois de janvier

AnnABA / Bri

Saisie de 306 comprimés psychotropes et arrestations 
de 03 individus

La 2ème édition du salon 
international du bâtiment et 
de l'aménagement organisé 

par Batimex du 8 au 11 février 2023 
à l’hôtel Sheraton, initié par  Nova 
créatis,
 a été inaugurée, hier, par le 
Wali, Djamel Eddine Berrimi  
accompagné de madame la wali 
déléguée de la circonscription 
BenaoudaBenmostefa( Ex-Draa 
Errich), du président de l'APW 
, du P/APC,  Youcef Chouchene 
et du président de la chambre de 
commerce Farid Mansouri, en 
présence  de nombreux opérateurs 
économiques et représentants  dans 
ce domaine activant dans plusieurs 
filières du bâtiment ainsi que des 
élus et un grand nombre de visiteurs. 

Intervenant lors de cette cérémonie, 
le  président du salon , Nadir Filali, 
a tenu à préciser que ce salon 
était la 2èmeédition à dimension 
internationale qu’abrite la wilaya 
d’Annaba sous le haut patronage 
de Mr le wali. Elle constitue 
une plateforme de rencontres et 
d’échanges de toutes les opportunités 
ouvertes aux professionnels  appelés 
à exposer leurs produits et à échanger 
leurs expériences.
Les  représentants des entreprises 
industrielles locales du bâtiment, 
d'aménagement et d'autres produits 
destinés au bâtiment,menuiserie, 
peinture,embellissement après 
s’être présentés à chaque halte de 
la délégation conduite par le chef 
de l'exécutif, lui ont fait part de 
leurs ambitions.En effet répondant à 
chaque fois aux questions du wali à 

chacune de ses haltes devant les stands 
pour prendre connaissance de leurs 
produits et le besoin pour couvrir le 
marché local ,ces derniers semblent 
même avoir l'intention de  beaucoup 
mieux faire pour se projeter sur le 
marché extérieur précisément dans 
certains produits de construction. A 
chacune de son halte,le wali n'a pas 
manqué d'encourager les exposants 
pour mieux produire en quantité et 
en qualité. Enfin le chef de l’exécutif 
a achevé sa visite en prenant 
connaissance de certains projets de 
constructions immobilières tels les 
projets des 650 logements d’Oued 
Forcha et Gantra parmi d'autres en 
cours de réalisation. Enfin il est à 
noter qu'en marge de cette exposition 
plusieurs conférences seront animées 
par des spécialistes dans ce domaine.

Les services de sûreté de wilaya 
d’Annaba ont reçu pas moins de 
1.608 appels téléphoniques de 

citoyens au cours du mois de janvier 
de l’année en cours, via le numéro vert 
(15-48), le numéro d’urgence (17) et le 
numéro des groupes vulnérables (104). 
Ces appels concernaient des demandes 
d’aide et d’assistance, d’informations et 
d’orientation, en plus des déclarations 
d’accidents de la circulation, et des 
appels pour signaler divers délits, 
notamment des vols. Tous les appels ont 
été exploités, en coordination avec les 
services opérationnels qui déclenchent 
les interventions dès réception des 
signalements, en prenant en compte les 
préoccupations des citoyens, en leur 

apportant assistance et en les orientant. Il a 

été ajouté que ce nombre d’appels  reflète 
l’étendue de la coopération des citoyens 

avec les services de la police d’une 

part, ainsi que la culture du signalement 

d’autre part vu l’importance que revêt ce 

genre de coopération afin d’œuvrer et de 
préserver la quiétude des citoyens, qui est 

considérée comme le maillon important 

de l’équation de la sécurité. Ainsi, les 

citoyens, pour demander une assistance en 

vue d’une intervention, ou bien signaler 

des agressions et divers délits, ont recours 

à ces numéros de téléphone, à savoir 1548, 

le 17 et celui  des groupes vulnérables le 

104.

Les efforts conjugués des éléments 
de la Brigade de recherche et 
d'intervention (BRI) de la sûreté 

de wilaya d’Annaba et le dispositif 
sécuritaire mis en place pour lutter contre 
la criminalité et tout autre délit, selon 
les chiffres avancésdurant la première 
semaine du mois de février, se sont 
traduits par l’arrestation de trois (3) 
personnes âgées entre 23 et 32 ans pour 
possession des psychotropes destinés 
à la consommation ainsi que prés 306 
psychotropes et des armes blanches 
prohibéesainsi qu’une importante somme 
d’argent. Les  mis en cause, ont été déférés 
devant le parquet et placés en détention 
provisoire en attendant l’instruction 
judiciaire de ces affaires.

TayebZgaoula/ SihemFerdjallah

Imen.B

Imen.B



Une  jeune femme de 29 ans  a subi 
une chute du deuxième étage d’un 
vieil immeuble à la Place d’Armes, 

selon une source d’information crédible de 
la protection civile. Grièvement blessée, la 
jeune femme a été évacuée au CHU  « Ibn 

Rochd »  par les éléments de la protection 
civile. Ces derniers sont intervenus sur les 
lieux  pour prêter secours à la victime, avant 
de la transférer aux urgences de l’hôpital 
« Ibn Rochd » en vue de recevoir les soins 
nécessaires. Une enquête a été diligentée afin 
de déterminer les motifs decet incident.
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Sara Boueche

AnnABA / réSeAu rouTier

Les travaux de réalisation de laroute touristique reliant
 Ras El Hamra à Djenan El Bey achevée à 50%

AnnABA / hABiTAT
Les souscripteurs du quota 

100 logements LPA de RizziAmor 
s’insurgent devant le siège de la wilaya

AnnABA / SoLidAriTé

Les caravanes d’assistance au 
profit des sans-abris s’enchaînent

AnnABA / FAiTS diVerS

Une jeune femme chute
 du deuxième étage à la Place 

d’Armes

Selon notre source proche, 
il a été confirmé, hier,que 
les travaux de réalisation 

de la route  touristique reliant 
Ras El Hamra à Djenan El 
Bey  ont été réalisés à 50%.
Rappelons que ce projet dont 
la réalisation était prévuepour 
une durée de 27 mois, a 
accusé un retard considérable. 
Selon notre source proche,   
la réalisation de la route 
côtière reliant Ras El-Hamra 
et la zone de DjenanEl-Bey 

connue sous le nom de Oued 
Bakrat, d’une distance de 8 
km,   connait un important 
retard  pour son achèvement, 
malgré la levée des obstacles 
qui existaient auparavant, 
et les visites périodiques du 
comité chargé du suivide 
l’avancement des travaux. Les 
travaux en sont à  seulement 
50 % de réalisés.La raison du 
retard, selon la DTP,  est liée  
à la spécificité du relief  de la 
zone.A noter qu’un montant 
de 500 milliards de centimes 
avait été allouépour  ce projet 

d’une grande importance 
pour soulager la pression sur 
l’ancienne route, surtout en 
saison estivale.
Le projet a été lancé  en 2008, 
avant d’être gelé en raison 
de la crise financière, et il a 
été relancé, en priorité pour 
relier la zone d’expansion 
touristique au cours des 
dernières années, jusqu’au 
jour où le ministère des  
Travaux publics et Transports 
l’a relancé avec une enveloppe 
financière estimée à 30 
milliards de centimes.

Les souscripteurs du quota 100 
logement promotionnel Aidé (LPA) 
2016 de RizziAmor d’Annaba 

se sont insurgés devant le siège  de la 
wilaya  pour protester, contre le retard 
accru de l’affichage de la liste des 
bénéficiaires,sollicitant l’intervention des  
responsables concernés afin  solutionner 
cette carence dans les meilleurs délais. Les 
contestataires sont en attente depuis près de 
huit ans, malgré les maintes réclamations 
et protestation. Ces derniers dénoncent 
également les retards pris dans le traitement 
des dossiers. Notre attente dure depuis 

plus de huit années », assure un mal-logé. 

Les concernés ont exprimé leur ras-le-bol 

d’attendre et sollicitent la compréhension 

des autorités concernées afin d’intercéder 
auprès de qui de droit pour à l’effet de 

trouver une solution à leur doléance. “On 

nous a promis d’étudier nos dossiers et de 

refaire la liste dès que les travaux seront 

achevés, mais rien n’est encore fait pour 

le moment”, s’indignent-ils. « Nous nous 

rassemblons régulièrement devant le siège 

de la wilaya pour inciter les responsables 

concernés à procéder à apposer les listes.

Les éléments de l’APC d’Annaba 
en coordination avec la direction  
des services des actions sociales 

(DAS), la sûreté nationale et la protection 
civile, multipient les  sorties sur terrain.La 
dernière sortie s’est opérée le 06 février 
2023 au profit les personnes en difficulté 
et en particulier les sans-abris, et ce au 
niveau de la station de transport Sidi 
Brahim, le cour de révolution, l’avant-
port, BoulevardSouidaniBoudjemaa, 
cafétéria Echaab , le jardin et la gare 
ferroviaire, la mosquée Errahmen, ainsi 
que d’autre lieux,  où des repas chauds 

ont été  distribués. Une action caritative 

qui vise à «donner chaud au cœur» aux 

nombreux nécessiteux qui sont dans le 

besoin, effectuée grâce à la contribution 

des bénévoles en collaboration avec les 

services de l’ordre public. Les initiateurs 

de cette action humanitaire et de 

bienfaisance ont sillonné tous les endroits 

susmentionnéspour distribuer,en plus des 

repas chauds, des couvertures ainsi  que 

des colis pour les prémunir du froid. Il est 

prévu que ce genre d’action  va s’opérer 

durant toute la saison hivernale.

SihemFerdjallah

Sara.YSara.Y

Sara.Y
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Du 06 au 08 février à 
l’Hôtel Sabri, les experts 
algériens et européens 

ont échangé ensemble autour 
de l’économie de la gestion 
des déchets ménagers dans le 
cadre d’un projet de l’Union 
Européenne P3A (Programme 
d’appui à la mise en œuvre 
à l’accord d’association) en 
particulier le programme TAIEX 
(Technical Assistance and 
Information Exchange instrument 
of the European Commission),  
co-organiser par le Centre de 
Recherche en Environnement 
(CRE)-Annaba-, la Direction 
Générale de le Recherche 
Scientifique et du Développement 
Technologique (DGRSDT) et 
le Ministère de l’Enseignement 
Supérieur et de la Recherche 
Scientifique (MESRS).

Durant ces journées, les 
participants ont travaillé en 
groupe à poser les premiers jalons 
de l’élaboration d’une stratégie 
nationale d’une gestion circulaire 
des déchets ménagers.
Quatre angles ont été abordés 
par un panel d’une trentaine 
d’experts dans divers domaines 
ainsi que des parlementaires et 
des représentants des autorités 
locales.
Les débats sur la question des 
déchets organiques, et notamment 
celle du compostage, ont été très 
riches et surtout forts instructifs 
afin de donner corps et forme 
à cette stratégie et proposer un 
cadre pour la création d’un comité 
national. Seule une approche 
locale, adaptée à chaque type de 
climat et de biomasse pourra être 
efficace.
Notre pays est immense et abrite 
différents climats régionaux 

ainsi que des biotopes. Les taux 
d’humidité, la nature de ces 
déchets, les distances entre les 
points de collecte et ceux de 
consommation du compostage 
ne sauraient être les mêmes. La 
nature des sols joue elle aussi 
un rôle majeur. Cette gestion ne 
saurait se réaliser sans appliquer 
un des principes fondamentaux 
du développement durable, 
matrice intellectuelle et politique 
de l’économie circulaire : penser 
global, agir local.
Une grande partie des matériaux, 
de l’eau ou de l’énergie que nous 
produisons est soit perdue, soit 
gaspillée, même si elle a encore de 
la valeur. Le modèle d’économie 
circulaire s’interroge sur la 
manière dont cette valeur peut 
être conservée, voire créée. Elle 
est donc l’occasion de transformer 
les déchets indésirables en 
ressources précieuses.

Dernier pilier de l’économie 
circulaire, le recyclage est 
une thématique récurrente en 
matière de préservation de 
l’environnement, et la plupart des 
personnes sont sensibles à celui-
ci. Mais attention, le recyclage 
et l’économie circulaire ont 
tendance à être souvent confondus 
ou considérés comme étant la 
même chose. Certes, implémenter 
une économie circulaire nécessite 
la prise en compte du recyclage 
mais cela ne se limite pas qu’à 
cela. En effet, penser au recyclage, 

c’est y penser dès la conception 
d’un produit, via l’écoconception 
par exemple, car cela permet de 
faciliter ensuite sa revalorisation 
à la fin de son usage.
Implémenter l’économie 
circulaire, c’est donc y réfléchir 
à tous les niveaux, toutes les 
échelles, et à chaque pilier. C’est 
en faisant cela que l’on peut 
ainsi fermer la boucle lors du 
recyclage, et créer des flux de 
matière et d’énergie réellement 
circulaire.

AnnABA / enVironnemenT 
TAIEX : Workshop sur l’économie circulaire 

Vers l’élaboration d’une stratégie nationale innovante 
d’une gestion circulaire des déchets

Les prix des viandes 
blanches ont encore connu 
une hausse ces derniers 

jours sur le marché local dans 
la wilaya d’Annaba. En effet, le 
prix du poulet a atteint les 450 
DA/Kg, hier, chez les vendeurs 
de viandes blanches au marché 
du centre-ville d’Annaba, alors 

qu’il était cédé à 380 DA/Kg, il 
y a juste une semaine. Lors de 
notre virée au marché couvert 
des fruits et légumes, nous avons 
constaté que les prix du poulet 
varient entre 400 et 450 DA/Kg 
chez les marchands. Finalement, 
les petites et moyennes bourses 
restent toujours les seules à 
être confrontées à la cherté de 

l’alimentation de la volaille, qui 
sévit depuis plus d’une semaine.  
Les citoyens dénoncent cette 
augmentation soudaine face 
à cette envolée brusque des 
prix. Plusieurs occasions qui 
entraînent une hausse sensible 
de la demande, est propice 
aux spéculateurs en mal de 
profits illicites, pour «plumer et 

dépouiller» encore plus le citoyen  
soumis à ce diktat malgré lui face 
à des coutumes de consommation 
souvent très dépensières. Des 
consommateurs surpris par la 
cherté du produit ont souligné 
ne plus acheter de poulet à ce 
prix, alors qu’il était considéré, 
auparavant, comme la viande des 
démunis par excellence.

AnnABA / SPéCuLATion 

Le prix des viandes blanches connait une hausse : 
Le poulet cédé à 450 DA

Sara Boueche

Imen.B

Un volume total de plus 
de 3,8 millions litres 
d’huile d’olive a été 

produit à Tizi-Ouzou au titre de 
la campagne oléicole 2022/2023, 
qui est sur le point d’être clôturée, 
a-t-on appris mardi dernier auprès 
de la direction locale des services 
agricoles (DSA).
Selon une situation sur le 
déroulement de la campagne 
arrêtée à aujourd’hui mardi et 
communiquée à l’APS par la 

chargée de la filière arboricole, 
Khadidja Chibani, ce volume 
d’huile a été produit suite à la 
trituration d’une quantité totale 
de 203.635,25 qx d’olives avec 
un rendement moyen de 19 litres/
quintal.
Le taux d’avancement de la 
campagne pour cette saison 
(2022/2023) est de 90 %, a fait 
savoir la même responsable, 
qui a signalé qu’à ce jour, une 
superficie de plus de 27.000 ha 

sur les 29.788,61 ha d’oliviers en 
production a été récoltée.
Sur la superficie récoltée, 236.635 
qx d’olives ont été récoltés et  
203.635,25 qx ont été triturés 
au niveau de 294 huileries, dont 
124 traditionnelles, 62 semi-
automatiques et 108 modernes, 
a ajouté la chargée de la filière 
arboricole qui a observé que 
l’opération de trituration a atteint 
un taux d’avancement de 55 %.
Pour rappel, les prévisions de 

récolte pour cette campagne sont 
d’un peu plus de 6 millions litres 
d’huile, avec un rendement moyen 
de 17 litres par quintal d’olives.
Ces prévisions sont en baisse 
comparativement à la campagne 
précédente (2021/2022) durant 
laquelle un volume de près de 
12 millions de litres d’huile a été 
produit à Tizi-Ouzou.
Le recul de la production est dû 
essentiellement au phénomène 
de saisonnalité (alternance d’une 

année de bonne production et 
d’une année de faible production) 
qui caractérise la variété de 
l’olivier Chamlal qui occupe 90% 
de l’oliveraie de la wilaya, a-t-on 
rappelé de même source.

TiZi-ouZou : 

Production de près de 4 millions de litres d’huile d’olive

La Société nationale des 
transports ferroviaires 
(SNTF), a annoncé, 

mercredi, une perturbation 
probable du trafic ferroviaire à 
Alger en raison du lancement hier 
des travaux de réhabilitation de la 
voie ferrée au niveau du tronçon 
Gué de Constantine (Semmar) en 

direction de Baba Ali.
“Compte tenu du lancement mardi 
des travaux de réhabilitation de la 
voie ferrée au niveau du tronçon 
Gué de Constantine (Semmar) 
en direction de Baba Ali, sur une 
distance de 4,6 km, les trains 
devront circuler, au niveau de ce 
tronçon, sur une seule voie durant 

toute la durée des travaux, ce 
qui pourrait entraîner une légère 
perturbation du trafic ferroviaire”, 
précise un communiqué de la 
SNTF.
Concernant les travaux, la SNTF a 
souligné qu’ils étaient nécessaires 
pour sécuriser le trafic des trains, 
eu égard à l’état actuel de la voie 

ferrée.
En vue de garantir le bon 
déroulement de l’opération, la 
SNTF a appelé à “l’impératif 
de s’organiser devant les portes 
des trains et de respecter les 
instructions des agents pour leur 
faciliter la tâche”, conclut la 
source.

Perturbation probable du trafic ferroviaire à Alger



Etats-Unis 
Joe Biden tente d’insuffler un message 

d’espoir devant le Congrès

En Turquie et en Syrie, le bilan des séismes dépasse 9 500 
morts et le temps presse pour retrouver les survivants

Combatif, le président 
américain a 
notamment consacré 

sa traditionnelle allocution 
de politique générale sur le 
thème du retour à la croissance 
économique.
Le retour du « Made in 
America », et des « emplois 
bien rémunérés » : le président 
américain, Joe Biden, qui 
envisage de se représenter 
en 2024, a tenté devant le 
Congrès d’insuffler, mardi 7 
février, un message d’espoir, 
et de prospérité économique, à 
un pays morose.
Les Etats-Unis sont « en 
meilleure position que 
n’importe quel pays dans le 
monde » pour relancer leur 
économie, malgré les effets 
de la guerre en Ukraine et du 
Covid-19, a assuré le président 
américain dès le début de son 
discours sur l’état de l’Union. 
Pour cette traditionnelle 
allocution de politique 
générale, Joe Biden a promis, 
devant les parlementaires, 
d’œuvrer pour les « oubliés » 
de la croissance.
« Durant des décennies, la 
classe moyenne a été écrasée 
», a-t-il déploré. « Les emplois 
bien rémunérés partaient à 
l’étranger, les usines fermaient 

», a-t-il énuméré. « Je me 
suis présenté pour vraiment 
changer les choses, pour 
être certain que l’économie 
fonctionne pour tous », a-t-il 
déclaré. « Et, au fil du temps, 
nous avons perdu autre chose. 
Notre fierté. Notre confiance 
en nous », a-t-il regretté, en 
promettant de les rétablir.
A la peine dans les sondages, 
Joe Biden a choisi de jouer la 
carte du pragmatisme, faisant 
l’étalage – dans les détails les 
plus précis – de ses grands 
projets de loi censés attirer 
ces emplois en Amérique, 
améliorer la vie des seniors, 
supprimer les frais bancaires 
abusifs…

Guérir « l’âme » de l’Amérique
Visiblement à l’aise depuis le 
perchoir de la Chambre des 
représentants, le président 
combatif s’est même payé 
le luxe d’ironiser sur les 
républicains, partisans d’une 
orthodoxie budgétaire, qui 
ont plus d’une fois hué son 
discours. « Laissez-moi vous 
dire, j’aime convertir les gens 
» à mes idées, s’est-il amusé. 
Face aux parlementaires, le 
démocrate a aussi réclamé de 
pouvoir « finir le travail », en 
concrétisant les promesses 
qui l’ont porté à la Maison 
Blanche : guérir « l’âme » de 
l’Amérique et « unifier le pays 
».

Joe Bien a appelé les 
républicains à le rejoindre 
pour adopter toute une série 
de grandes réformes – tout 
en sachant pertinemment 
qu’il ne sera jamais suivi par 
les parlementaires les plus 
radicaux, dont dépend le « 
Grand Old Party » (GOP) 
pour contrôler la Chambre des 
représentants.
Il a ainsi réclamé une 
interdiction « pour de bon » 
des fusils d’assaut, de lourdes 
taxes sur les milliardaires 
et sur les multinationales, 
un plafonnement du prix de 
l’insuline, une régulation dure 
des géants de la tech qui « 
mènent des expériences sur 

[les] enfants et siphonnent les 
données des adolescents pour 
alimenter leurs profits ».
Car sur cette grande allocution 
annuelle de politique générale, 
par laquelle tout président 
américain remplit son 
obligation constitutionnelle 
d’informer le Congrès, plane 
déjà la perspective de la 
présidentielle de 2024.
La liste des invités de la 
Maison Blanche en donne un 
aperçu. Etaient présents dans 
l’Hémicycle : une Texane qui 
a failli mourir des suites d’une 
fausse couche, les médecins 
ayant refusé de la traiter de 
peur de violer une loi limitant 
l’avortement ; un couple de 
lesbiennes ; les parents de Tyre 
Nichols, jeune homme afro-
américain mort après avoir été 
passé à tabac par des policiers 
à Memphis (Tennessee).
Sur ce thème qui revient 
régulièrement sur le devant 
de l’actualité, Joe Biden a 
demandé aux élus assemblés 
de se « montrer à la hauteur 
» et de ne pas « détourner le 
regard ». « Il n’y a pas de mots 
pour décrire la douleur ou le 
chagrin de perdre un enfant. 
Mais imaginez, imaginez 
perdre un enfant aux mains de 
la police », a-t-il dit.

Les opérations de 
secours sont rendues 
compliquées par le froid 

glacial. L’aide internationale 
a commencé à arriver en 
Turquie, où le deuil national 
a été décrété pour sept jours, 
selon le monde fr.
Dans un froid glacial, les 
sauveteurs continuent, 
mercredi 8 février, de mener 
une course contre la montre 
pour tenter de porter secours 
aux rescapés du tremblement 
de terre d’une magnitude de 
7,8, survenu lundi 6 février à 
l’aube, et qui a touché le sud-
est de la Turquie et la Syrie.
Le mauvais temps complique 
la tâche des secours, et le 
ministre de l’intérieur turc a 
averti mardi que les prochaines 
quarante-huit heures seraient « 
cruciales » pour retrouver des 
survivants alors que le bilan ne 
cesse de s’alourdir, dépassant 

désormais les 9 500 morts.
L’aide internationale a 
commencé à arriver en 
Turquie, où le deuil national a 
été décrété pour sept jours. Le 
décompte des morts s’y établit, 
dans la matinée du mercredi 8 
février, à 6 957. Il s’agit d’ores 
et déjà du pire bilan que la 
Turquie ait connu depuis le 
séisme de 1999, lorsque 17 
000 personnes avaient péri, 
dont un millier à Istanbul.

En Syrie, 2 547 morts ont 
été recensés à ce stade. Le 
bilan devrait « grimper 
considérablement, car des 
centaines de personnes restent 
piégées sous les décombres 
», selon les casques blancs 
(volontaires de la protection 
civile) dans les zones rebelles.
Vingt-trois millions 
de personnes sont « 
potentiellement exposées, 

parmi lesquelles environ 
cinq millions de personnes 
vulnérables », a mis en 
garde l’OMS, l’Organisation 
mondiale de la santé.
« Toute l’aide nécessaire, 
quelle qu’elle soit »
Les premières équipes de 
secouristes étrangers sont 
arrivées mardi. Selon le 
président turc, qui a déclaré 
l’état d’urgence pour trois 
mois dans les dix provinces 
touchées par le séisme, 
quarante-cinq pays ont 
proposé leur aide.
L’Union européenne (UE) a 
mobilisé pour la Turquie 1 
185 secouristes et 79 chiens 
de recherche auprès de 19 
Etats membres dont la France, 
l’Allemagne ou la Grèce. 
Pour la Syrie, l’UE est en 
contact avec ses partenaires 
humanitaires sur place et 
finance des opérations d’aide.

Le président des Etats-Unis, 
Joe Biden, a promis au chef 
de l’Etat turc, Recep Tayyip 
Erdogan, « toute l’aide 
nécessaire, quelle qu’elle soit 
». Deux équipes de secouristes 
devaient arriver mercredi 
matin en Turquie. La Chine 
a annoncé mardi l’envoi 
d’une aide de 5,9 millions de 
dollars (5,50 millions d’euros) 
ainsi que des secouristes 
spécialisés en milieu urbain, 
des équipes médicales et du 
matériel d’urgence. Même 
l’Ukraine, malgré l’invasion 
de son territoire par la Russie, 
a annoncé l’envoi en Turquie 
de 87 secouristes.
Les Emirats arabes unis ont 
promis 100 millions de dollars 
d’aide, et l’Arabie saoudite, 
qui n’entretient pas de liens 
avec le régime de Damas 
depuis 2012, a annoncé la mise 
en place d’un pont aérien pour 

venir en aide aux populations 
affectées dans les deux pays.
En Syrie, l’appel lancé par 
les autorités de Damas a 
cependant surtout été entendu 
par son allié russe. Selon 
l’armée, plus de 300 militaires 
russes sont déjà sur les lieux 
pour aider les secours. Mardi, 
Washington a dit travailler 
avec des ONG locales en 
Syrie, insistant que ses « fonds 
iront bien sûr au peuple syrien, 
pas au régime [de Damas] ».
Le séisme a touché le point de 
passage de Bab Al-Hawa, le 
seul pour la quasi-totalité de 
l’aide humanitaire aux zones 
rebelles en Syrie acheminée 
en provenance de la Turquie, 
selon l’ONU. Le Croissant-
Rouge syrien, qui opère dans 
les zones gouvernementales, 
a appelé l’UE à lever les 
sanctions contre Damas.
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Le Royaume-Uni accuse Assad de reconstituer un stock 
d’armes chimiques

SéiSme en Turquie eT  SYrie: 

23 millions de personnes pourraient être touchées, selon l’OMS

Les survivants «prient pour un miracle» alors que la Turquie 
intensifie ses efforts de sauvetage après le séisme

Le Royaume-Uni 
a accusé mardi le 
président syrien, Bachar 

Assad, de réapprovisionner 
l’arsenal d’armes chimiques 
de son régime depuis au moins 
cinq ans.
Barbara Woodward, 
représentante permanente 
de la Grande-Bretagne à 
l’ONU, a déclaré au Conseil 
de sécurité que son pays est 
«extrêmement préoccupé 
par le fait que le régime 
d’Assad œuvre activement à 
la reconstitution de son stock 
d’armes chimiques depuis 
au moins 2018, en violation 

flagrante de ses obligations en 
vertu de la Convention sur les 
armes chimiques».
Son accusation est intervenue 

lors d’une réunion du Conseil 
de sécurité pour discuter 
de la mise en œuvre de la 
résolution 2118. Elle faisait 

suite à un récent rapport 
de l’Organisation pour 
l’interdiction des armes 
chimiques, l’organisme de 
surveillance chargé de la mise 
en œuvre de la Convention 
sur les armes chimiques 
(CAC), qui a conclu qu’il 
existe suffisamment de 
preuves pour déduire qu’une 
attaque chimique sur la ville 
de Douma en avril 2018 a été 
menée par l’armée de l’air 
arabe syrienne.
La résolution 2118 a été 
adoptée à l’unanimité en 
septembre 2013 à la suite 
d’une enquête de l’ONU qui a 

confirmé l’utilisation d’armes 
chimiques contre des civils 
lors d’une attaque dans la 
banlieue de Damas.
Cette résolution a ordonné 
au régime syrien de détruire 
ses stocks d’armes chimiques 
d’ici la mi-2014, et a défini les 
mesures punitives à imposer 
en cas de non-respect. Elle a 
également interdit à la Syrie 
d’utiliser, de mettre au point, 
de fabriquer, d’acquérir, de 
stocker ou de conserver des 
armes chimiques, ou de les 
transférer à d’autres pays ou à 
des acteurs non étatiques.

Quelque 23 millions de 
personnes pourraient 
être touchées par les 

séismes qui ont secoué le Sud-
Est de la Turquie et le Nord de 
la Syrie, a indiqué mardi l’OMS, 
promettant son soutien sur le 
long terme après l’envoi d’aide 
d’urgence.
“Les cartes des événements 
montrent que 23 millions de 
personnes sont potentiellement 
exposées, dont environ 
5 millions de personnes 
vulnérables”, a déclaré une 

responsable de l’Organisation 
mondiale de la santé, Adelheid 
Marschang, lors d’une réunion 
régulière du Conseil exécutif de 
l’organisation.
“L’OMS connaît la forte capacité 
de réponse de la Turquie et 
considère que les principaux 
besoins non satisfaits pourraient 
se situer en Syrie dans l’immédiat 
et à moyen terme”, a-t-elle 
ajouté.
Le séisme, suivi de puissantes 
répliques, a tué plus de 5 000 
morts en Turquie et en Syrie, 

faisant également des milliers 
de blessés et de sans abri par un 
froid glacial, mais le bilan est 
encore provisoire.
“L’acheminement de l’aide par 
la frontière vers le nord-ouest de 
la Syrie risque d’être ou est déjà 
perturbé en raison des dégâts 
causés par le tremblement de 
terre. En soi, cela constitue déjà 
une énorme crise”, a relevé Mme 
Marschang.
A ses côtés, le directeur général 
de l’OMS, Tedros Adhanom 
Ghebreyesus, a d’abord appelé 

à observer une minute de silence 
pour les victimes.
“Nous travaillerons en étroite 
collaboration avec tous les 
partenaires pour soutenir les 
autorités de Turquie et de Syrie, 
dans les heures et les jours 
critiques à venir, ainsi que dans 
les mois et les années à venir, 
alors que les deux pays se 
rétablissent et se reconstruisent”, 
a-t-il ensuite dit.
Il a annoncé l’envoi de “trois vols 
charters dans les deux pays” avec 
des matériels médicaux, y compris 

des trousses chirurgicales, 
depuis la plateforme logistique 
humanitaire de Dubaï.
“Nous mobilisons des matériels 
d’urgence et nous avons activé 
le réseau d’équipes médicales 
d’urgence de l’OMS pour fournir 
des soins de santé essentiels aux 
blessés et aux personnes les plus 
vulnérables”, a-t-il ajouté.
Le Dr Tedros a également 
expliqué qu’une cartographie 
des dommages est en cours, afin 
de comprendre où l’OMS doit 
concentrer son attention.

La Turquie prie pour 
un miracle alors 
que les recherches 

se poursuivent pour 
retrouver les survivants 
d’un violent séisme qui a 
dévasté les régions du sud 
du pays.
Les fortes pluies et la 
neige entravent les efforts 
visant à sauver des milliers 
de personnes piégées sous 
les décombres, le bilan 
des victimes ne cessant de 
s’alourdir.
Plus de 5 000 personnes 
ont été tuées et 15 000 
autres blessées en Turquie 
et en Syrie voisine dans 
le tremblement de terre 
de magnitude 7,8 et la 
série de répliques se sont 
produits depuis lundi à 
l’aube.
Le président turc, Recep 
Tayyip Erdogan, a 

décrété l’état d’urgence 
pour trois mois dans les 
zones touchées par le 
tremblement de terre, le 
plus violent qu’ait connu 
le pays depuis quatre-
vingts ans.

Le bilan provisoire fait état 
jusque-là de 3 500 morts, 
plus de 22 000 blessés et 
6 000 bâtiments détruits. 
Plus de 8 000 survivants 
ont été retirés des 
décombres des bâtiments 

effondrés.
Les autorités estiment que 
le nombre de morts va 
continuer à augmenter.
La Turquie a annoncé une 
semaine de deuil national 
et alloué 5,3 milliards de 

dollars (1 dollar = 0,94 
euro) d’aide d’urgence, 
tandis que Turkish Airlines 
a transporté plus de 11 000 
bénévoles dans la zone 
touchée par le séisme.
Des dizaines de milliers de 
travailleurs humanitaires 
et de secouristes ont été 
envoyés dans la zone 
touchée, dans le cadre 
de l’aide humanitaire 
nationale et internationale, 
plus de 70 nations ayant 
proposé leur aide.
Firat Gerger, un avocat de 
la province de Sanliurfa, 
dans le sud-est du pays, 
a conduit sa femme et ses 
enfants dans leur maison 
de campagne après avoir 
survécu au tremblement 
de terre, avant de retourner 
dans le centre-ville pour 
participer aux opérations 
de secours.
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Premier LeAGue : 
Manchester United pourrait être racheté par des 

investisseurs qataris

Selon plusieurs médias elon plusieurs médias 
britanniques, Manchester britanniques, Manchester 
United pourrait être United pourrait être 

racheté par des investisseurs racheté par des investisseurs 
qataris. Ces derniers devraient qataris. Ces derniers devraient 
en tout cas faire une offre dans en tout cas faire une offre dans 
les prochains jours.les prochains jours.
Manchester United va-t-il Manchester United va-t-il 
changer de propriétaire ? C’est changer de propriétaire ? C’est 
une éventualité qui prend de une éventualité qui prend de 
l’ampleur en Angleterre. Selon l’ampleur en Angleterre. Selon 
plusieurs médias britanniques, plusieurs médias britanniques, 
des investisseurs qataris des investisseurs qataris 
devraient bientôt faire une offre devraient bientôt faire une offre 
conséquente pour s’emparer du conséquente pour s’emparer du 
club du nord du pays.club du nord du pays.

« Renforcer la croissance « Renforcer la croissance 

future du club »future du club »
Fin novembre, la famille Fin novembre, la famille 
Glazer, propriétaire des Red Glazer, propriétaire des Red 
Devils depuis 2005, avait Devils depuis 2005, avait 
laissé la porte ouverte à une laissé la porte ouverte à une 
vente du club. « Le conseil vente du club. « Le conseil 
d’administration envisagera d’administration envisagera 
toutes les alternatives toutes les alternatives 
stratégiques, y compris un stratégiques, y compris un 
nouvel investissement dans nouvel investissement dans 
le club, une vente ou d’autres le club, une vente ou d’autres 
transactions impliquant la transactions impliquant la 
société, avait précisé le club. société, avait précisé le club. 
Le processus est conçu pour Le processus est conçu pour 
renforcer la croissance future renforcer la croissance future 
du club afin de capitaliser du club afin de capitaliser 
sur les opportunités à la fois sur les opportunités à la fois 

sur le terrain et sur le plan sur le terrain et sur le plan 
commercial. Nous évaluerons commercial. Nous évaluerons 
toutes les options afin de nous toutes les options afin de nous 
assurer que nous servirons au assurer que nous servirons au 
mieux nos supporters et que mieux nos supporters et que 
Manchester United maximise Manchester United maximise 
les opportunités de croissance.»les opportunités de croissance.»
Selon le Daily Mail , l’offre, Selon le Daily Mail , l’offre, 
conséquente, des investisseurs conséquente, des investisseurs 
qatariens pourraient intervenir qatariens pourraient intervenir 
dans les prochains jours. Ils dans les prochains jours. Ils 
seraient sûrs que la somme seraient sûrs que la somme 
proposée devrait convaincre la proposée devrait convaincre la 
famille Glazer. Cette dernière famille Glazer. Cette dernière 
avait fixé une date limite, mi-avait fixé une date limite, mi-
février, pour permettre aux février, pour permettre aux 
intéressés de faire leur offre.intéressés de faire leur offre.

Le président de la e président de la 
Fédération algérienne de Fédération algérienne de 
football (FAF), Djahid football (FAF), Djahid 

Zefizef et le secrétaire général, Zefizef et le secrétaire général, 
Mounir D’bichi, prendront part Mounir D’bichi, prendront part 
au séminaire de planification au séminaire de planification 
tactique des Associations tactique des Associations 
membres africaines de la membres africaines de la 
FIFA, qui se tiendra les 8 et 9 FIFA, qui se tiendra les 8 et 9 
février à Paris, a indiqué, mardi, février à Paris, a indiqué, mardi, 
l’ instance fédérale sur son site l’instance fédérale sur son site 
officiel.officiel.
Dédié aux présidents et Dédié aux présidents et 
secrétaires généraux des secrétaires généraux des 
associations membres (AM), ce associations membres (AM), ce 
séminaire aura pour objectifs de séminaire aura pour objectifs de 
pourvoir des principes de bonne pourvoir des principes de bonne 

gouvernance afin d’élaborer un gouvernance afin d’élaborer un 
cadre efficace pour élever le cadre efficace pour élever le 
niveau de jeu et aussi des outils niveau de jeu et aussi des outils 
au développement d’un plan au développement d’un plan 
stratégique à long terme, précise stratégique à long terme, précise 
la FAF sur son site officiel.la FAF sur son site officiel.
Les membres présents auront Les membres présents auront 
également à pourvoir également également à pourvoir également 
une méthodologie pour la une méthodologie pour la 
rédaction du contrat d’objectifs rédaction du contrat d’objectifs 
convenus en accord avec le plan convenus en accord avec le plan 
stratégique de l’Association stratégique de l’Association 
Membre pour le prochain cycle Membre pour le prochain cycle 
du programme FIFA Forward du programme FIFA Forward 
et la présentation de son et la présentation de son 
programme, souligne la même programme, souligne la même 
source.source.

SéminAire de PLAniFiCATion TACTique de LA FiFA :
Le président de la FAF assiste à une réunion à Paris 
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Premier LeAGue : 
Hugo Lloris blessé à un genou et absent plusieurs semaines

Le gardien français de e gardien français de 
Tottenham, Hugo Lloris, Tottenham, Hugo Lloris, 
s’est blessé à un genou s’est blessé à un genou 

lors du match de Premier lors du match de Premier 
League remporté dimanche League remporté dimanche 
contre Manchester City (1-0) contre Manchester City (1-0) 
et devrait être absent six à huit et devrait être absent six à huit 
semaines, a indiqué ce mercredi semaines, a indiqué ce mercredi 
8 février le Daily Telegraph.8 février le Daily Telegraph.
Coup dur pour Tottenham Coup dur pour Tottenham 
qui va devoir faire sans son qui va devoir faire sans son 
capitaine et gardien de but Hugo capitaine et gardien de but Hugo 
Lloris lors des 6-8 prochaines Lloris lors des 6-8 prochaines 
semaines. Le désormais ex-semaines. Le désormais ex-

international français s’est international français s’est 
blessé au genou lors de la 22e blessé au genou lors de la 22e 
journée de Premier League face journée de Premier League face 
à Manchester City (1-0).à Manchester City (1-0).
« Des prévisions pessimistes « Des prévisions pessimistes 
initiales suggéraient que Lloris initiales suggéraient que Lloris 
pourrait même rater le reste de pourrait même rater le reste de 
la saison », précise le journal la saison », précise le journal 
anglais, mais Tottenham espère anglais, mais Tottenham espère 
que le Français évitera une que le Français évitera une 
intervention chirurgicale.intervention chirurgicale.
Lloris a reçu des soins à la toute Lloris a reçu des soins à la toute 
fin du match contre le champion fin du match contre le champion 
en titre, après au duel aérien en titre, après au duel aérien 

avec le milieu défensif Rodri. avec le milieu défensif Rodri. 
Un scanner a révélé que les Un scanner a révélé que les 
ligaments ont été touchés, selon ligaments ont été touchés, selon 
le quotidien anglais.le quotidien anglais.
Hugo Lloris va aussi manquer la Hugo Lloris va aussi manquer la 
double confrontation avec l’AC double confrontation avec l’AC 
Milan en huitième de finale de Milan en huitième de finale de 
la C1 (14 février - 8 février)la C1 (14 février - 8 février)
S’ il n’a pas toujours été S’il n’a pas toujours été 
irréprochable cette saison, irréprochable cette saison, 
Hugo Lloris risque aussi de Hugo Lloris risque aussi de 
manquer comme capitaine des manquer comme capitaine des 
Spurs, où il joue depuis plus de Spurs, où il joue depuis plus de 
10 ans.10 ans.

La première place du a première place du 
championnat national championnat national 
militaire de la Marche militaire de la Marche 

commando, organisé mardi, commando, organisé mardi, 
par la première brigade blindée par la première brigade blindée 
«Chahid Abderrahmane «Chahid Abderrahmane 
Debbache» de Barika, (Batna), Debbache» de Barika, (Batna), 
a été remportée par la 2ème a été remportée par la 2ème 
Région militaire, individuels et Région militaire, individuels et 
par équipes.par équipes.
La manifestation sportive La manifestation sportive 
qui a regroupé 124 coureurs qui a regroupé 124 coureurs 
représentant 16 équipes des représentant 16 équipes des 
différentes régions militaires différentes régions militaires 
et unités de l’armée nationale et unités de l’armée nationale 
populaire (ANP), s’est déroulée populaire (ANP), s’est déroulée 
dans de bonnes conditions dans de bonnes conditions 

d’organisation, les participants d’organisation, les participants 
ont parcouru 12 km en portant ont parcouru 12 km en portant 
leurs équipements de combat.leurs équipements de combat.
Le commandant de la première Le commandant de la première 
brigade blindée le général brigade blindée le général 
major Selmane Kouider a major Selmane Kouider a 
prononcé une allocution au nom prononcé une allocution au nom 
du général-major chef de la du général-major chef de la 
cinquième Région militaire, a cinquième Région militaire, a 
souligné que «le sport militaire souligné que «le sport militaire 
revêt une importance capitale revêt une importance capitale 
dans la stratégie du haut dans la stratégie du haut 
commandement de l’armée commandement de l’armée 
nationale populaire (ANP), nationale populaire (ANP), 
il permet aux éléments de il permet aux éléments de 
l’ANP d’acquérir les bonnes l’ANP d’acquérir les bonnes 
conditions physiques qui leur conditions physiques qui leur 

permet d’être toujours prêts à permet d’être toujours prêts à 
remplir leurs missions avec une remplir leurs missions avec une 
haute maîtrise’’ .haute maîtrise’’.
Le même intervenant a souligné Le même intervenant a souligné 
que «le championnat national que «le championnat national 
de la Marche commando de la Marche commando 
constitue une pierre de plus constitue une pierre de plus 
dans l’édifice de la promotion dans l’édifice de la promotion 
du sport militaire et renforce du sport militaire et renforce 
le rapprochement entre les le rapprochement entre les 
éléments des unités de l’ANP éléments des unités de l’ANP 
et améliore leurs capacités et et améliore leurs capacités et 
leurs performances physiques leurs performances physiques 
et mentales, afin qu’ ils soient en et mentales, afin qu’ils soient en 
mesure de remplir les missions mesure de remplir les missions 
qui leur sont confiées sur le qui leur sont confiées sur le 
terrain’’ .terrain’’.

ChAmPionnAT miLiTAire de LA mArChe CommAndo :
Victoire des coureurs de la 2e RM

Les trois clubs algériens es trois clubs algériens 
engagés dans les compétitions engagés dans les compétitions 
intercontinentales (CAF CL intercontinentales (CAF CL 

et CAF CC), le CR Belouizdad, la JS et CAF CC), le CR Belouizdad, la JS 
Kabylie et l’USM d’Alger, vont être tous Kabylie et l’USM d’Alger, vont être tous 
domiciliés  au stade du 5 juillet 1962. domiciliés  au stade du 5 juillet 1962. 
En effet, selon nos informations, le stade En effet, selon nos informations, le stade 
Nelson Mandela de Baraki va fermer ses Nelson Mandela de Baraki va fermer ses 
portes et sera consacré à la prochaine portes et sera consacré à la prochaine 
coupe d’Afrique des nations ( CAN coupe d’Afrique des nations ( CAN 
U17) que devrait abriter l’Algérie du 29 U17) que devrait abriter l’Algérie du 29 
avril au 19 mai prochain, ce qui explique avril au 19 mai prochain, ce qui explique 
que les trois représentants algériens vont que les trois représentants algériens vont 

devoir jouer leurs matchs de groupe au devoir jouer leurs matchs de groupe au 
stade du 5 juillet.stade du 5 juillet.
Pour rappel, la phase de poules de la Pour rappel, la phase de poules de la 
Ligue des Champions débutera ce jeudi. Ligue des Champions débutera ce jeudi. 
Le CRB va défier le club égyptien du Le CRB va défier le club égyptien du 
Zamalek chez lui (jeudi) alors que la Zamalek chez lui (jeudi) alors que la 
JSK va faire un périlleux déplacement JSK va faire un périlleux déplacement 
en Angola pour affronter le club du en Angola pour affronter le club du 
Petro Luanda. Enfin, en Coupe de la Petro Luanda. Enfin, en Coupe de la 
Confédération Africaine, les usmistes Confédération Africaine, les usmistes 
vont accueillir au stade olympique vont accueillir au stade olympique 
la formation congolaise de Lupopo la formation congolaise de Lupopo 
dimanche prochain.dimanche prochain.

CAF CL, CAF CC :
Les clubs algeriens seront 

domiciliés au stade du 5 juillet

reAL mAdrid : 
Aurélien Tchouaméni remis en place par la presse espagnole

Moins en vue depuis oins en vue depuis 
l’après Coupe du l’après Coupe du 
monde, Aurélien monde, Aurélien 

Tchouaméni s’est attiré les Tchouaméni s’est attiré les 
foudres de la presse espagnole.foudres de la presse espagnole.
Au Real Madrid pus que Au Real Madrid pus que 
n’ importe où, il suffit de n’importe où, il suffit de 
pas grand chose ou d’une pas grand chose ou d’une 
simple baisse de régime pour simple baisse de régime pour 
passer d’un extrême à l’autre, passer d’un extrême à l’autre, 
passant ainsi de héros un jour passant ainsi de héros un jour 
à indésirable le lendemain. à indésirable le lendemain. 
C’est pour cette raison que C’est pour cette raison que 
Carlo Ancelotti est aujourd’hui Carlo Ancelotti est aujourd’hui 
sur le sellette, quelques mois sur le sellette, quelques mois 
seulement après avoir permis seulement après avoir permis 
au club madrilène de remporter au club madrilène de remporter 

sa 14è Ligue des Champions. sa 14è Ligue des Champions. 
En 2015, il avait déjà été limogé En 2015, il avait déjà été limogé 
un an après avoir conquis la un an après avoir conquis la 
«decima» tant attendue par «decima» tant attendue par 
le club espagnol. À moindre le club espagnol. À moindre 
échelle, Aurélien Tchouaméni échelle, Aurélien Tchouaméni 
traverse sa première période de traverse sa première période de 
trouble depuis son arrivée chez trouble depuis son arrivée chez 
les Blancos.les Blancos.
Recruté pour 80 millions Recruté pour 80 millions 
d’euros l’été dernier, l’ancien d’euros l’été dernier, l’ancien 
Monégasque avait parfaitement Monégasque avait parfaitement 
assumé le poids de son transfert assumé le poids de son transfert 
et son statut dans l’effectif et son statut dans l’effectif 
du Real, où il avait la lourde du Real, où il avait la lourde 
responsabilité de remplacer responsabilité de remplacer 
Casemiro au milieu de terrain. Casemiro au milieu de terrain. 

Un début d’aventure rêvé Un début d’aventure rêvé 
pour le joueur pour le joueur pour le joueur pour le joueur 
qui n’avait alors que 22 ans, qui n’avait alors que 22 ans, 
dont les performances en club dont les performances en club 
combinées aux absences de combinées aux absences de 
certains cadres chez les Bleus, certains cadres chez les Bleus, 
comme N’Golo Kanté et Paul comme N’Golo Kanté et Paul 
Pogba, lui ont permis d’obtenir Pogba, lui ont permis d’obtenir 
une place de titulaire à la Coupe une place de titulaire à la Coupe 
du monde 2022. Au Qatar, le du monde 2022. Au Qatar, le 
milieu formé à Bordeaux a milieu formé à Bordeaux a 
continué à briller, marquant continué à briller, marquant 
notamment un superbe but notamment un superbe but 
contre l’Angleterre en quart contre l’Angleterre en quart 
de finale. Le seul point négatif de finale. Le seul point négatif 
de son Mondial restera son tir de son Mondial restera son tir 
au but manqué en finale contre au but manqué en finale contre 
l’Argentine.l’Argentine.

Tchouaméni en difficulté Tchouaméni en difficulté 
depuis le Mondialdepuis le Mondial

Mais depuis son retour, Mais depuis son retour, 
Tchouaméni est plus dans le Tchouaméni est plus dans le 
dur, et surtout moins influent dur, et surtout moins influent 
dans le jeu des Merengues. Et dans le jeu des Merengues. Et 
sa blessure musculaire qui l’a sa blessure musculaire qui l’a 
éloignée des terrains pendant éloignée des terrains pendant 
trois semaines n’a rien arrangé, trois semaines n’a rien arrangé, 
puisqu’elle a même permis à puisqu’elle a même permis à 
Dani Ceballos d’enchaîner les Dani Ceballos d’enchaîner les 
matches et les performances matches et les performances 

convaincantes. De son côté, convaincantes. De son côté, 
l’ international français a l’international français a 
subi les critiques de la presse subi les critiques de la presse 
espagnole. «Le problème, c’est espagnole. «Le problème, c’est 
que le joueur qui est parti à la que le joueur qui est parti à la 
Coupe du monde n’est pas le Coupe du monde n’est pas le 
même qui en est revenu. Ni même qui en est revenu. Ni 
sur, ni en dehors du terrain. Le sur, ni en dehors du terrain. Le 
principal problème est sportif, principal problème est sportif, 
car avant la blessure qu’ il a car avant la blessure qu’il a 
subie avant la Supercoupe subie avant la Supercoupe 
d’Espagne, il n’était pas à son d’Espagne, il n’était pas à son 
niveau (notamment lors du niveau (notamment lors du 
naufrage face à Villarreal). naufrage face à Villarreal). 
C’est un footballeur qui C’est un footballeur qui 
s’appuie beaucoup sur sa s’appuie beaucoup sur sa 
puissance physique et en ce puissance physique et en ce 
moment, il n’est pas au mieux moment, il n’est pas au mieux 
de sa forme. Il doit serrer les de sa forme. Il doit serrer les 
dents…», peut-on ainsi lire dents…», peut-on ainsi lire 
dans Relevo.dans Relevo.

L’attitude de Tchouaméni L’attitude de Tchouaméni 
pointée du doigtpointée du doigt

Pour ne rien arranger, l’attitude Pour ne rien arranger, l’attitude 
du joueur est elle aussi ciblée du joueur est elle aussi ciblée 
par le média espagnol. Le 19 par le média espagnol. Le 19 
janvier, sa présence lors du janvier, sa présence lors du 
match de NBA entre les Detroit match de NBA entre les Detroit 
Pistons et les Chicago Bulls à Pistons et les Chicago Bulls à 
Paris avait créé la polémique Paris avait créé la polémique 

- le Real disputait ce jour un - le Real disputait ce jour un 
8è de finale de Coupe du Roi 8è de finale de Coupe du Roi 
contre Villarreal - contraignant contre Villarreal - contraignant 
le joueur de 23 ans à présenter le joueur de 23 ans à présenter 
publiquement ses excuses publiquement ses excuses 
sur son compte Twitter. Un sur son compte Twitter. Un 
épisode qui n’a pas échappé à épisode qui n’a pas échappé à 
Relevo, qui souligne la prise Relevo, qui souligne la prise 
de confiance jugée trop grande de confiance jugée trop grande 
de Tchouaméni. «L’autre de Tchouaméni. «L’autre 
préoccupation chez lui est préoccupation chez lui est 
extra-sportive. La plupart des extra-sportive. La plupart des 
anciens du groupe lui ont déjà anciens du groupe lui ont déjà 
accordé une certaine attention accordé une certaine attention 
et même les employés de et même les employés de 
Valdebebas ont été surpris par Valdebebas ont été surpris par 
l’attitude qu’ il a eue depuis son l’attitude qu’il a eue depuis son 
retour de la Coupe du Monde. retour de la Coupe du Monde. 
Sa belle performance au Qatar, Sa belle performance au Qatar, 
où il a terminé vice-champion, où il a terminé vice-champion, 
lui a fait perdre ce profil bas lui a fait perdre ce profil bas 
avec lequel il a atterri au Real avec lequel il a atterri au Real 
Madrid. En ce sens, l’épisode Madrid. En ce sens, l’épisode 
qui a le plus dérangé a été son qui a le plus dérangé a été son 
escapade pour regarder un escapade pour regarder un 
match de NBA à Paris alors match de NBA à Paris alors 
que Madrid jouait les quarts de que Madrid jouait les quarts de 
finale de la Coupe du Roi à La finale de la Coupe du Roi à La 
Cerámica», ont-ils souligné.Cerámica», ont-ils souligné.

Les sélections algériennes Juniors es sélections algériennes Juniors 
(messieurs/dames) et Elite (messieurs/dames) et Elite 
(messieurs) de cyclisme sur (messieurs) de cyclisme sur 

route ont décroché trois médailles d’or route ont décroché trois médailles d’or 
au contre-la-montre «par équipes» des au contre-la-montre «par équipes» des 
Championnats d’Afrique 2023 de la Championnats d’Afrique 2023 de la 
spécialité, qui se déroulent actuellement spécialité, qui se déroulent actuellement 
dans la capitale ghanéenne, Accradans la capitale ghanéenne, Accra
La sélection juniors messieurs était La sélection juniors messieurs était 
composée de Bachir Chennafi, Nasr-composée de Bachir Chennafi, Nasr-
Allah Essemiani, Ryad Bekhti et Allah Essemiani, Ryad Bekhti et 
Djawad Nehari, alors que celle des Djawad Nehari, alors que celle des 
dames comportait Malak Mechab, dames comportait Malak Mechab, 
Siham Bousbaâ, Housna Bellili et Soulef Siham Bousbaâ, Housna Bellili et Soulef 
Sillini.Sillini.
Une excellente entrée en matière donc Une excellente entrée en matière donc 
pour l’Algérie dans ces Championnats pour l’Algérie dans ces Championnats 
d’Afrique sur route, couronnée par d’Afrique sur route, couronnée par 
une troisième médaille d’or lors de une troisième médaille d’or lors de 
cette première journée de compétition, cette première journée de compétition, 
glanée par la sélection nationale Seniors glanée par la sélection nationale Seniors 
messieurs, composée de Nassim Saïdi, messieurs, composée de Nassim Saïdi, 
Azzedine Lagab, Hamza Amari et Hamza Azzedine Lagab, Hamza Amari et Hamza 
Mansouri, dont la plupart restaient sur Mansouri, dont la plupart restaient sur 
une assez bonne participation au Tour une assez bonne participation au Tour 
cycliste international de Sharjah, disputé cycliste international de Sharjah, disputé 

du 27 au 31 janvier aux Emirats arabes du 27 au 31 janvier aux Emirats arabes 
unis. unis. 
Outre l’Algérie et le Ghana (Pays Outre l’Algérie et le Ghana (Pays 
hôte) dix-sept nations prennent part à hôte) dix-sept nations prennent part à 
ces Championnats d’Afrique 2023 de ces Championnats d’Afrique 2023 de 
cyclisme sur route, qui se déroulent du cyclisme sur route, qui se déroulent du 
8 au 13 février  dans la capitale Accra.8 au 13 février  dans la capitale Accra.
Parmi ces pays, le Bénin, l’Angola, Parmi ces pays, le Bénin, l’Angola, 
Botswana, Burkina Faso, Burundi, Botswana, Burkina Faso, Burundi, 
l’Egypte, la Côte d’ Ivoire, l’Erythrée, l’Egypte, la Côte d’Ivoire, l’Erythrée, 
l’Ethiopie, le Nigeria, le Rwanda, et l’Ethiopie, le Nigeria, le Rwanda, et 
l’Ouganda.l’Ouganda.

CYCLiSme Sur rouTe/
ChAmPionnATS d’AFrique 2023 :

L’Algérie décroche trois 
médailles d’Or
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Premier LeAGue : 
Manchester United pourrait être racheté par des 

investisseurs qataris

Selon plusieurs médias elon plusieurs médias 
britanniques, Manchester britanniques, Manchester 
United pourrait être United pourrait être 

racheté par des investisseurs racheté par des investisseurs 
qataris. Ces derniers devraient qataris. Ces derniers devraient 
en tout cas faire une offre dans en tout cas faire une offre dans 
les prochains jours.les prochains jours.
Manchester United va-t-il Manchester United va-t-il 
changer de propriétaire ? C’est changer de propriétaire ? C’est 
une éventualité qui prend de une éventualité qui prend de 
l’ampleur en Angleterre. Selon l’ampleur en Angleterre. Selon 
plusieurs médias britanniques, plusieurs médias britanniques, 
des investisseurs qataris des investisseurs qataris 
devraient bientôt faire une offre devraient bientôt faire une offre 
conséquente pour s’emparer du conséquente pour s’emparer du 
club du nord du pays.club du nord du pays.

« Renforcer la croissance « Renforcer la croissance 

future du club »future du club »
Fin novembre, la famille Fin novembre, la famille 
Glazer, propriétaire des Red Glazer, propriétaire des Red 
Devils depuis 2005, avait Devils depuis 2005, avait 
laissé la porte ouverte à une laissé la porte ouverte à une 
vente du club. « Le conseil vente du club. « Le conseil 
d’administration envisagera d’administration envisagera 
toutes les alternatives toutes les alternatives 
stratégiques, y compris un stratégiques, y compris un 
nouvel investissement dans nouvel investissement dans 
le club, une vente ou d’autres le club, une vente ou d’autres 
transactions impliquant la transactions impliquant la 
société, avait précisé le club. société, avait précisé le club. 
Le processus est conçu pour Le processus est conçu pour 
renforcer la croissance future renforcer la croissance future 
du club afin de capitaliser du club afin de capitaliser 
sur les opportunités à la fois sur les opportunités à la fois 

sur le terrain et sur le plan sur le terrain et sur le plan 
commercial. Nous évaluerons commercial. Nous évaluerons 
toutes les options afin de nous toutes les options afin de nous 
assurer que nous servirons au assurer que nous servirons au 
mieux nos supporters et que mieux nos supporters et que 
Manchester United maximise Manchester United maximise 
les opportunités de croissance.»les opportunités de croissance.»
Selon le Daily Mail , l’offre, Selon le Daily Mail , l’offre, 
conséquente, des investisseurs conséquente, des investisseurs 
qatariens pourraient intervenir qatariens pourraient intervenir 
dans les prochains jours. Ils dans les prochains jours. Ils 
seraient sûrs que la somme seraient sûrs que la somme 
proposée devrait convaincre la proposée devrait convaincre la 
famille Glazer. Cette dernière famille Glazer. Cette dernière 
avait fixé une date limite, mi-avait fixé une date limite, mi-
février, pour permettre aux février, pour permettre aux 
intéressés de faire leur offre.intéressés de faire leur offre.

Le président de la e président de la 
Fédération algérienne de Fédération algérienne de 
football (FAF), Djahid football (FAF), Djahid 

Zefizef et le secrétaire général, Zefizef et le secrétaire général, 
Mounir D’bichi, prendront part Mounir D’bichi, prendront part 
au séminaire de planification au séminaire de planification 
tactique des Associations tactique des Associations 
membres africaines de la membres africaines de la 
FIFA, qui se tiendra les 8 et 9 FIFA, qui se tiendra les 8 et 9 
février à Paris, a indiqué, mardi, février à Paris, a indiqué, mardi, 
l’ instance fédérale sur son site l’instance fédérale sur son site 
officiel.officiel.
Dédié aux présidents et Dédié aux présidents et 
secrétaires généraux des secrétaires généraux des 
associations membres (AM), ce associations membres (AM), ce 
séminaire aura pour objectifs de séminaire aura pour objectifs de 
pourvoir des principes de bonne pourvoir des principes de bonne 

gouvernance afin d’élaborer un gouvernance afin d’élaborer un 
cadre efficace pour élever le cadre efficace pour élever le 
niveau de jeu et aussi des outils niveau de jeu et aussi des outils 
au développement d’un plan au développement d’un plan 
stratégique à long terme, précise stratégique à long terme, précise 
la FAF sur son site officiel.la FAF sur son site officiel.
Les membres présents auront Les membres présents auront 
également à pourvoir également également à pourvoir également 
une méthodologie pour la une méthodologie pour la 
rédaction du contrat d’objectifs rédaction du contrat d’objectifs 
convenus en accord avec le plan convenus en accord avec le plan 
stratégique de l’Association stratégique de l’Association 
Membre pour le prochain cycle Membre pour le prochain cycle 
du programme FIFA Forward du programme FIFA Forward 
et la présentation de son et la présentation de son 
programme, souligne la même programme, souligne la même 
source.source.

SéminAire de PLAniFiCATion TACTique de LA FiFA :
Le président de la FAF assiste à une réunion à Paris 
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Premier LeAGue : 
Hugo Lloris blessé à un genou et absent plusieurs semaines

Le gardien français de e gardien français de 
Tottenham, Hugo Lloris, Tottenham, Hugo Lloris, 
s’est blessé à un genou s’est blessé à un genou 

lors du match de Premier lors du match de Premier 
League remporté dimanche League remporté dimanche 
contre Manchester City (1-0) contre Manchester City (1-0) 
et devrait être absent six à huit et devrait être absent six à huit 
semaines, a indiqué ce mercredi semaines, a indiqué ce mercredi 
8 février le Daily Telegraph.8 février le Daily Telegraph.
Coup dur pour Tottenham Coup dur pour Tottenham 
qui va devoir faire sans son qui va devoir faire sans son 
capitaine et gardien de but Hugo capitaine et gardien de but Hugo 
Lloris lors des 6-8 prochaines Lloris lors des 6-8 prochaines 
semaines. Le désormais ex-semaines. Le désormais ex-

international français s’est international français s’est 
blessé au genou lors de la 22e blessé au genou lors de la 22e 
journée de Premier League face journée de Premier League face 
à Manchester City (1-0).à Manchester City (1-0).
« Des prévisions pessimistes « Des prévisions pessimistes 
initiales suggéraient que Lloris initiales suggéraient que Lloris 
pourrait même rater le reste de pourrait même rater le reste de 
la saison », précise le journal la saison », précise le journal 
anglais, mais Tottenham espère anglais, mais Tottenham espère 
que le Français évitera une que le Français évitera une 
intervention chirurgicale.intervention chirurgicale.
Lloris a reçu des soins à la toute Lloris a reçu des soins à la toute 
fin du match contre le champion fin du match contre le champion 
en titre, après au duel aérien en titre, après au duel aérien 

avec le milieu défensif Rodri. avec le milieu défensif Rodri. 
Un scanner a révélé que les Un scanner a révélé que les 
ligaments ont été touchés, selon ligaments ont été touchés, selon 
le quotidien anglais.le quotidien anglais.
Hugo Lloris va aussi manquer la Hugo Lloris va aussi manquer la 
double confrontation avec l’AC double confrontation avec l’AC 
Milan en huitième de finale de Milan en huitième de finale de 
la C1 (14 février - 8 février)la C1 (14 février - 8 février)
S’ il n’a pas toujours été S’il n’a pas toujours été 
irréprochable cette saison, irréprochable cette saison, 
Hugo Lloris risque aussi de Hugo Lloris risque aussi de 
manquer comme capitaine des manquer comme capitaine des 
Spurs, où il joue depuis plus de Spurs, où il joue depuis plus de 
10 ans.10 ans.

La première place du a première place du 
championnat national championnat national 
militaire de la Marche militaire de la Marche 

commando, organisé mardi, commando, organisé mardi, 
par la première brigade blindée par la première brigade blindée 
«Chahid Abderrahmane «Chahid Abderrahmane 
Debbache» de Barika, (Batna), Debbache» de Barika, (Batna), 
a été remportée par la 2ème a été remportée par la 2ème 
Région militaire, individuels et Région militaire, individuels et 
par équipes.par équipes.
La manifestation sportive La manifestation sportive 
qui a regroupé 124 coureurs qui a regroupé 124 coureurs 
représentant 16 équipes des représentant 16 équipes des 
différentes régions militaires différentes régions militaires 
et unités de l’armée nationale et unités de l’armée nationale 
populaire (ANP), s’est déroulée populaire (ANP), s’est déroulée 
dans de bonnes conditions dans de bonnes conditions 

d’organisation, les participants d’organisation, les participants 
ont parcouru 12 km en portant ont parcouru 12 km en portant 
leurs équipements de combat.leurs équipements de combat.
Le commandant de la première Le commandant de la première 
brigade blindée le général brigade blindée le général 
major Selmane Kouider a major Selmane Kouider a 
prononcé une allocution au nom prononcé une allocution au nom 
du général-major chef de la du général-major chef de la 
cinquième Région militaire, a cinquième Région militaire, a 
souligné que «le sport militaire souligné que «le sport militaire 
revêt une importance capitale revêt une importance capitale 
dans la stratégie du haut dans la stratégie du haut 
commandement de l’armée commandement de l’armée 
nationale populaire (ANP), nationale populaire (ANP), 
il permet aux éléments de il permet aux éléments de 
l’ANP d’acquérir les bonnes l’ANP d’acquérir les bonnes 
conditions physiques qui leur conditions physiques qui leur 

permet d’être toujours prêts à permet d’être toujours prêts à 
remplir leurs missions avec une remplir leurs missions avec une 
haute maîtrise’’ .haute maîtrise’’.
Le même intervenant a souligné Le même intervenant a souligné 
que «le championnat national que «le championnat national 
de la Marche commando de la Marche commando 
constitue une pierre de plus constitue une pierre de plus 
dans l’édifice de la promotion dans l’édifice de la promotion 
du sport militaire et renforce du sport militaire et renforce 
le rapprochement entre les le rapprochement entre les 
éléments des unités de l’ANP éléments des unités de l’ANP 
et améliore leurs capacités et et améliore leurs capacités et 
leurs performances physiques leurs performances physiques 
et mentales, afin qu’ ils soient en et mentales, afin qu’ils soient en 
mesure de remplir les missions mesure de remplir les missions 
qui leur sont confiées sur le qui leur sont confiées sur le 
terrain’’ .terrain’’.

ChAmPionnAT miLiTAire de LA mArChe CommAndo :
Victoire des coureurs de la 2e RM

Les trois clubs algériens es trois clubs algériens 
engagés dans les compétitions engagés dans les compétitions 
intercontinentales (CAF CL intercontinentales (CAF CL 

et CAF CC), le CR Belouizdad, la JS et CAF CC), le CR Belouizdad, la JS 
Kabylie et l’USM d’Alger, vont être tous Kabylie et l’USM d’Alger, vont être tous 
domiciliés  au stade du 5 juillet 1962. domiciliés  au stade du 5 juillet 1962. 
En effet, selon nos informations, le stade En effet, selon nos informations, le stade 
Nelson Mandela de Baraki va fermer ses Nelson Mandela de Baraki va fermer ses 
portes et sera consacré à la prochaine portes et sera consacré à la prochaine 
coupe d’Afrique des nations ( CAN coupe d’Afrique des nations ( CAN 
U17) que devrait abriter l’Algérie du 29 U17) que devrait abriter l’Algérie du 29 
avril au 19 mai prochain, ce qui explique avril au 19 mai prochain, ce qui explique 
que les trois représentants algériens vont que les trois représentants algériens vont 

devoir jouer leurs matchs de groupe au devoir jouer leurs matchs de groupe au 
stade du 5 juillet.stade du 5 juillet.
Pour rappel, la phase de poules de la Pour rappel, la phase de poules de la 
Ligue des Champions débutera ce jeudi. Ligue des Champions débutera ce jeudi. 
Le CRB va défier le club égyptien du Le CRB va défier le club égyptien du 
Zamalek chez lui (jeudi) alors que la Zamalek chez lui (jeudi) alors que la 
JSK va faire un périlleux déplacement JSK va faire un périlleux déplacement 
en Angola pour affronter le club du en Angola pour affronter le club du 
Petro Luanda. Enfin, en Coupe de la Petro Luanda. Enfin, en Coupe de la 
Confédération Africaine, les usmistes Confédération Africaine, les usmistes 
vont accueillir au stade olympique vont accueillir au stade olympique 
la formation congolaise de Lupopo la formation congolaise de Lupopo 
dimanche prochain.dimanche prochain.

CAF CL, CAF CC :
Les clubs algeriens seront 

domiciliés au stade du 5 juillet

reAL mAdrid : 
Aurélien Tchouaméni remis en place par la presse espagnole

Moins en vue depuis oins en vue depuis 
l’après Coupe du l’après Coupe du 
monde, Aurélien monde, Aurélien 

Tchouaméni s’est attiré les Tchouaméni s’est attiré les 
foudres de la presse espagnole.foudres de la presse espagnole.
Au Real Madrid pus que Au Real Madrid pus que 
n’ importe où, il suffit de n’importe où, il suffit de 
pas grand chose ou d’une pas grand chose ou d’une 
simple baisse de régime pour simple baisse de régime pour 
passer d’un extrême à l’autre, passer d’un extrême à l’autre, 
passant ainsi de héros un jour passant ainsi de héros un jour 
à indésirable le lendemain. à indésirable le lendemain. 
C’est pour cette raison que C’est pour cette raison que 
Carlo Ancelotti est aujourd’hui Carlo Ancelotti est aujourd’hui 
sur le sellette, quelques mois sur le sellette, quelques mois 
seulement après avoir permis seulement après avoir permis 
au club madrilène de remporter au club madrilène de remporter 

sa 14è Ligue des Champions. sa 14è Ligue des Champions. 
En 2015, il avait déjà été limogé En 2015, il avait déjà été limogé 
un an après avoir conquis la un an après avoir conquis la 
«decima» tant attendue par «decima» tant attendue par 
le club espagnol. À moindre le club espagnol. À moindre 
échelle, Aurélien Tchouaméni échelle, Aurélien Tchouaméni 
traverse sa première période de traverse sa première période de 
trouble depuis son arrivée chez trouble depuis son arrivée chez 
les Blancos.les Blancos.
Recruté pour 80 millions Recruté pour 80 millions 
d’euros l’été dernier, l’ancien d’euros l’été dernier, l’ancien 
Monégasque avait parfaitement Monégasque avait parfaitement 
assumé le poids de son transfert assumé le poids de son transfert 
et son statut dans l’effectif et son statut dans l’effectif 
du Real, où il avait la lourde du Real, où il avait la lourde 
responsabilité de remplacer responsabilité de remplacer 
Casemiro au milieu de terrain. Casemiro au milieu de terrain. 

Un début d’aventure rêvé Un début d’aventure rêvé 
pour le joueur pour le joueur pour le joueur pour le joueur 
qui n’avait alors que 22 ans, qui n’avait alors que 22 ans, 
dont les performances en club dont les performances en club 
combinées aux absences de combinées aux absences de 
certains cadres chez les Bleus, certains cadres chez les Bleus, 
comme N’Golo Kanté et Paul comme N’Golo Kanté et Paul 
Pogba, lui ont permis d’obtenir Pogba, lui ont permis d’obtenir 
une place de titulaire à la Coupe une place de titulaire à la Coupe 
du monde 2022. Au Qatar, le du monde 2022. Au Qatar, le 
milieu formé à Bordeaux a milieu formé à Bordeaux a 
continué à briller, marquant continué à briller, marquant 
notamment un superbe but notamment un superbe but 
contre l’Angleterre en quart contre l’Angleterre en quart 
de finale. Le seul point négatif de finale. Le seul point négatif 
de son Mondial restera son tir de son Mondial restera son tir 
au but manqué en finale contre au but manqué en finale contre 
l’Argentine.l’Argentine.

Tchouaméni en difficulté Tchouaméni en difficulté 
depuis le Mondialdepuis le Mondial

Mais depuis son retour, Mais depuis son retour, 
Tchouaméni est plus dans le Tchouaméni est plus dans le 
dur, et surtout moins influent dur, et surtout moins influent 
dans le jeu des Merengues. Et dans le jeu des Merengues. Et 
sa blessure musculaire qui l’a sa blessure musculaire qui l’a 
éloignée des terrains pendant éloignée des terrains pendant 
trois semaines n’a rien arrangé, trois semaines n’a rien arrangé, 
puisqu’elle a même permis à puisqu’elle a même permis à 
Dani Ceballos d’enchaîner les Dani Ceballos d’enchaîner les 
matches et les performances matches et les performances 

convaincantes. De son côté, convaincantes. De son côté, 
l’ international français a l’international français a 
subi les critiques de la presse subi les critiques de la presse 
espagnole. «Le problème, c’est espagnole. «Le problème, c’est 
que le joueur qui est parti à la que le joueur qui est parti à la 
Coupe du monde n’est pas le Coupe du monde n’est pas le 
même qui en est revenu. Ni même qui en est revenu. Ni 
sur, ni en dehors du terrain. Le sur, ni en dehors du terrain. Le 
principal problème est sportif, principal problème est sportif, 
car avant la blessure qu’ il a car avant la blessure qu’il a 
subie avant la Supercoupe subie avant la Supercoupe 
d’Espagne, il n’était pas à son d’Espagne, il n’était pas à son 
niveau (notamment lors du niveau (notamment lors du 
naufrage face à Villarreal). naufrage face à Villarreal). 
C’est un footballeur qui C’est un footballeur qui 
s’appuie beaucoup sur sa s’appuie beaucoup sur sa 
puissance physique et en ce puissance physique et en ce 
moment, il n’est pas au mieux moment, il n’est pas au mieux 
de sa forme. Il doit serrer les de sa forme. Il doit serrer les 
dents…», peut-on ainsi lire dents…», peut-on ainsi lire 
dans Relevo.dans Relevo.

L’attitude de Tchouaméni L’attitude de Tchouaméni 
pointée du doigtpointée du doigt

Pour ne rien arranger, l’attitude Pour ne rien arranger, l’attitude 
du joueur est elle aussi ciblée du joueur est elle aussi ciblée 
par le média espagnol. Le 19 par le média espagnol. Le 19 
janvier, sa présence lors du janvier, sa présence lors du 
match de NBA entre les Detroit match de NBA entre les Detroit 
Pistons et les Chicago Bulls à Pistons et les Chicago Bulls à 
Paris avait créé la polémique Paris avait créé la polémique 

- le Real disputait ce jour un - le Real disputait ce jour un 
8è de finale de Coupe du Roi 8è de finale de Coupe du Roi 
contre Villarreal - contraignant contre Villarreal - contraignant 
le joueur de 23 ans à présenter le joueur de 23 ans à présenter 
publiquement ses excuses publiquement ses excuses 
sur son compte Twitter. Un sur son compte Twitter. Un 
épisode qui n’a pas échappé à épisode qui n’a pas échappé à 
Relevo, qui souligne la prise Relevo, qui souligne la prise 
de confiance jugée trop grande de confiance jugée trop grande 
de Tchouaméni. «L’autre de Tchouaméni. «L’autre 
préoccupation chez lui est préoccupation chez lui est 
extra-sportive. La plupart des extra-sportive. La plupart des 
anciens du groupe lui ont déjà anciens du groupe lui ont déjà 
accordé une certaine attention accordé une certaine attention 
et même les employés de et même les employés de 
Valdebebas ont été surpris par Valdebebas ont été surpris par 
l’attitude qu’ il a eue depuis son l’attitude qu’il a eue depuis son 
retour de la Coupe du Monde. retour de la Coupe du Monde. 
Sa belle performance au Qatar, Sa belle performance au Qatar, 
où il a terminé vice-champion, où il a terminé vice-champion, 
lui a fait perdre ce profil bas lui a fait perdre ce profil bas 
avec lequel il a atterri au Real avec lequel il a atterri au Real 
Madrid. En ce sens, l’épisode Madrid. En ce sens, l’épisode 
qui a le plus dérangé a été son qui a le plus dérangé a été son 
escapade pour regarder un escapade pour regarder un 
match de NBA à Paris alors match de NBA à Paris alors 
que Madrid jouait les quarts de que Madrid jouait les quarts de 
finale de la Coupe du Roi à La finale de la Coupe du Roi à La 
Cerámica», ont-ils souligné.Cerámica», ont-ils souligné.

Les sélections algériennes Juniors es sélections algériennes Juniors 
(messieurs/dames) et Elite (messieurs/dames) et Elite 
(messieurs) de cyclisme sur (messieurs) de cyclisme sur 

route ont décroché trois médailles d’or route ont décroché trois médailles d’or 
au contre-la-montre «par équipes» des au contre-la-montre «par équipes» des 
Championnats d’Afrique 2023 de la Championnats d’Afrique 2023 de la 
spécialité, qui se déroulent actuellement spécialité, qui se déroulent actuellement 
dans la capitale ghanéenne, Accradans la capitale ghanéenne, Accra
La sélection juniors messieurs était La sélection juniors messieurs était 
composée de Bachir Chennafi, Nasr-composée de Bachir Chennafi, Nasr-
Allah Essemiani, Ryad Bekhti et Allah Essemiani, Ryad Bekhti et 
Djawad Nehari, alors que celle des Djawad Nehari, alors que celle des 
dames comportait Malak Mechab, dames comportait Malak Mechab, 
Siham Bousbaâ, Housna Bellili et Soulef Siham Bousbaâ, Housna Bellili et Soulef 
Sillini.Sillini.
Une excellente entrée en matière donc Une excellente entrée en matière donc 
pour l’Algérie dans ces Championnats pour l’Algérie dans ces Championnats 
d’Afrique sur route, couronnée par d’Afrique sur route, couronnée par 
une troisième médaille d’or lors de une troisième médaille d’or lors de 
cette première journée de compétition, cette première journée de compétition, 
glanée par la sélection nationale Seniors glanée par la sélection nationale Seniors 
messieurs, composée de Nassim Saïdi, messieurs, composée de Nassim Saïdi, 
Azzedine Lagab, Hamza Amari et Hamza Azzedine Lagab, Hamza Amari et Hamza 
Mansouri, dont la plupart restaient sur Mansouri, dont la plupart restaient sur 
une assez bonne participation au Tour une assez bonne participation au Tour 
cycliste international de Sharjah, disputé cycliste international de Sharjah, disputé 

du 27 au 31 janvier aux Emirats arabes du 27 au 31 janvier aux Emirats arabes 
unis. unis. 
Outre l’Algérie et le Ghana (Pays Outre l’Algérie et le Ghana (Pays 
hôte) dix-sept nations prennent part à hôte) dix-sept nations prennent part à 
ces Championnats d’Afrique 2023 de ces Championnats d’Afrique 2023 de 
cyclisme sur route, qui se déroulent du cyclisme sur route, qui se déroulent du 
8 au 13 février  dans la capitale Accra.8 au 13 février  dans la capitale Accra.
Parmi ces pays, le Bénin, l’Angola, Parmi ces pays, le Bénin, l’Angola, 
Botswana, Burkina Faso, Burundi, Botswana, Burkina Faso, Burundi, 
l’Egypte, la Côte d’ Ivoire, l’Erythrée, l’Egypte, la Côte d’Ivoire, l’Erythrée, 
l’Ethiopie, le Nigeria, le Rwanda, et l’Ethiopie, le Nigeria, le Rwanda, et 
l’Ouganda.l’Ouganda.

CYCLiSme Sur rouTe/
ChAmPionnATS d’AFrique 2023 :

L’Algérie décroche trois 
médailles d’Or
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En Bref...Ce robot se comporte comme le crabe-taupe

Une galaxie de satellites pour diffuser de 
l’électricité partout sur Terre

Une nouvelle fonctionnalité 

dédiée aux parents est apparue sur 

Snapchat ce lundi. Elle leur permet 

de surveiller, avec son accord, 

l’activité de leur enfant et les 

interactions qu’il peut avoir sur la 

plateforme, explique BFM TV.

Les parents pourront avoir accès à 

sa liste d’amis et à ses interactions, 

soit les personnes avec qui il a 

discuté. Mais attention, « sans 

pour autant s’immiscer dans 

leurs conversations privées », 

prévient le réseau social dans un 

communiqué cité par nos confrères. 

Les parents pourront toutefois 

faire des signalements de profils 

inappropriés.

L’enfant doit accepter la demande 

de contrôle parental

Pour accéder à cette fonctionnalité, 

il faut se rendre dans les Réglages, 

puis Contrôles et confidentialités et 

Centre Parental. Il est aussi possible 

de taper « centre parental » dans la 

barre de recherche.

Il est nécessaire d’être ami avec 

son propre enfant dans Snapchat 

pour accéder à cette fonction de 

contrôle. Il suffit ensuite d’envoyer 

une demande de contrôle parental 

et cette requête doit être acceptée 

par l’enfant. S’ils ont plusieurs 

progénitures, les parents peuvent 

se connecter à plusieurs comptes 

Snapchat.

Des chercheurs se sont 
inspirés du crabe-
taupe pour imaginer 

un robot d’un nouveau genre. 
Il est capable de creuser 
verticalement dans le sol et 
s’enfouir. Il pourrait être utilisé 
pour sonder les sols.
De plus en plus de robots 
parviennent à naviguer dans 
l’air, dans l’eau et au sol, mais 
peu sont capables d’évoluer 
sous terre. C’est la spécialité 
d’Embur, un robot créé par 
des chercheurs de l’université 
de Californie à Berkeley. Ils 
ont publié les détails de leur 
création dans la revue Frontiers 
in Robotics & AI.
Les chercheurs se sont inspirés 
d’Emerita analoga, ou crabe-
taupe, un petit crustacé 
décapode qui crée des terriers 
dans le sable et peut s’enfouir 
complètement. Le robot 
Embur est capable de creuser 
verticalement avec ses pattes 
anisotropiques, autrement dit 
qui exercent une force plus 
élevée dans un sens que dans 
l’autre.
Des applications sur Terre et 

dans l’espace
Le second problème à résoudre 
a été d’éviter que le sable 
s’infiltre dans les articulations. 
Pour cela, ils se sont encore 
une fois inspirés du crustacé. 
« Nous avons créé une 
cuticule, qui est semblable à la 
membrane arthrodiale que l›on 
trouve sur les crabes-taupes », 
a indiqué Laura Treers, qui a 
mené la recherche. « Il s›agit 
d›un matériau souple et flexible 
qui tapisse les ouvertures des 
articulations pour empêcher les 
grains de pénétrer à l’intérieur, 
tout en permettant la liberté de 
mouvement. »
Selon les chercheurs, le 
robot permettra de mieux 
comprendre les animaux 
fouisseurs. Il pourra aussi être 
utilisé pour sonder les sols pour 
l’agriculture, la géotechnique, 
la collecte de données marines, 
et la construction. Financé en 
partie par la Nasa, ce genre de 
petit robot pourrait même être 
envoyé sur la Lune ou sur Mars 
pour explorer sous la surface et 
récupérer des échantillons.

Une entreprise néo-zélandaise 
vient de faire la démonstration 
de sa technologie sans fil 
pour envoyer vers la Terre de 
l’énergie solaire collectée dans 
l’espace. Toutefois, la firme 
imagine transmettre tout autour 
du Globe l’énergie renouvelable 
collectée sur Terre, grâce à un 
réseau de satellites.
L’ESA, l’Agence spatiale 
européenne, souhaite développer 
l’énergie solaire dans l’espace. 
Le courant électrique serait 
ensuite envoyé sur Terre, et 
serait disponible de jour comme 
de nuit. C’est dans ce cadre 
que l’entreprise néo-zélandaise 
Emrod a fait la démonstration 
auprès de l’ESA de sa 
technologie de transmission de 
l’électricité sans fil.
Le prototype actuel utilise 
des antennes qui mesurent 
1,92 mètre pour transmettre et 
recevoir le courant. L›énergie 
est transmise sous la forme 
d›ondes électromagnétiques 
dans les bandes de fréquence 
ISM (industriel, scientifique et 
médical), proches du Wi-Fi. Il 
s›agit d›un faisceau dirigé entre 
deux points qui laisse échapper 
peu de radiation autour. Pour 

leur démonstration, les antennes 
étaient séparées par une distance 
de 36 mètres, mais ils ont déjà 
fait des tests à plus de 200 
mètres.
Transmettre l’électricité par 

satellite
Si le système de transmission 
d’Emrod pourrait parfaitement 
servir à envoyer l›énergie 
collectée dans l’espace sur Terre, 
ce n›est pas la vision à long terme 
de l’entreprise. Son fondateur, 
Greg Kushnir, imagine plutôt un 
réseau électrique mondial sans 
fil transmis par des satellites en 
orbite basse, à 100 kilomètres 
d›altitude. À cette hauteur, les 
antennes devront mesurer 30 à 
40 mètres. Avec la technologie 
actuelle, Greg Kushnir estime 
qu›il pourrait atteindre une 
efficacité de 60 à 70 %, mais 
d’ici 2040 à 2050 il espère être 
plutôt à 80 à 85 %, soit mieux 
que certains réseaux câblés.
Son but est de découpler 
complètement la production 
d›énergies renouvelables de leur 
utilisation. Avec un système de 
satellites, il deviendrait possible 
d›installer des panneaux solaires 
dans le désert et d›envoyer 
l›électricité produite de l›autre 

côté du monde. Il serait ainsi 
possible de profiter du solaire 
24 heures par jour, et les lieux 
isolés pourraient recevoir de 
l›électricité sans être relié à un 

réseau électrique. L’entreprise 
prévoit de commencer par 
commercialiser sa technologie 
pour des liaisons terrestres d’ici 
2024.
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Certains traitements 
contre les varices, 
appelés sclérosants 

veineux, peuvent engendrer 
des effets indésirables 
graves au niveau cardiaque. 
L’Agence nationale de 
sécurité sanitaire rappelle 
aux médecins et patients les 
conduites à tenir.
Si vous envisagez ou avez 
reçu un traitement contre 
les varices, prenez garde 
aux effets indésirables. 
Dans un communiqué 
écrit conjointement avec 
la Société française de 
médecine vasculaire, 
la Société française de 
phlébologie et le Conseil 
national professionnel 
de médecine vasculaire, 
l’Agence nationale de 
sécurité du médicament, 
ou ANSM, a listé les 
conduites à tenir quant 
à l’administration de 
sclérosants veineux.
Des cas d’effets indésirables 

cardiovasculaires graves 
continuent en effet 
d’être rapportés avec 
les sclérosants veineux 
(Aetoxiscerol et Fibrovein), 
utilisés dans le traitement 
des varices et de la maladie 
veineuse chronique. 
L’ANSM ajoute que ces 
traitements sont étroitement 
surveillés, et qu’un groupe 
de travail multidisciplinaire 
est mis en place afin 
d’identifier de nouvelles 
mesures pour sécuriser 
davantage l’utilisation de 
ces médicaments.
Dans l’attente de 
l’avancement de ces 
travaux, l’agence a rappelé 
les conduites à tenir pour 
limiter autant que possible 
la survenue de ces risques 
cardiovasculaires. 
Aux patients, l’ANSM 
conseille d’être attentifs à 
certains symptômes pouvant 
survenir au moment ou après 
l’injection de ces sclérosants 

veineux, tels que : 
•	 une	 tachycardie	
(élévation de la fréquence 
cardiaque), une sensation 
d’oppression thoracique, 
une douleur thoracique ou 
un essoufflement ;
•	 une	 toux,	 des	
palpitations, une sensation 
de respiration désagréable 
et gênante ; 
•	 un	 trouble	 visuel	
transitoire ;
•	 un	 malaise	 avec	
perte de connaissance ;
•	 des	maux	de	 tête,	et	
migraine avec ou sans aura ;
•	 des	 troubles	 de	 la	
parole ;
•	 des	 fourmillements,	
des picotements dans les 
extrémités des mains et des 
jambes pouvant aller vers 
une paralysie ;
•	 une	 douleur	 du	
mollet associée ou non à un 
oedème / rougeur.
Un ou plusieurs de ces 
symptômes doit amener 

le patient à consulter un 
médecin en urgence.
Aux professionnels de 
santé, l’ANSM rappelle 
l’importance de bien 
informer le patient de 
ces éventuels risques et 
symptômes à surveiller, de 
bien respecter les volumes 
maximum injectables 
par séance, les contre-
indications et les précautions 

d’emploi. Elle rappelle 
enfin qu’une surveillance 
du patient doit être réalisée 
pendant et dans les minutes 
qui suivent l’administration 
du produit. “Il est également 
recommandé compte tenu des 
risques cardiovasculaires de 
disposer d’un défibrillateur 
et d’être formé aux gestes de 
premiers secours”, ajoute-t-
elle.

Une fois n’est pas 
coutume : un cas 
clinique d’une 

femme ayant un cancer du 
poumon et ayant refusé les 
traitements classiques pousse 
des médecins à envisager 
des vertus anti-cancer de 
l’huile de CBD. La patiente 
en a pris consciencieusement 
pendant plus de deux ans.
Le CBD, ou cannabidiol, 
composé sédatif et 
apaisant du cannabis, 
semble décidément avoir 
de nombreuses vertus 
insoupçonnées.
Dans une étude de cas 
publiée le 14 octobre 2021 
dans le BMJ Case Reports, 
des médecins britanniques 
indiquent avoir observé 
avec surprise la régression 
d’un cancer du poumon 
chez une fumeuse de 80 
ans qui avait refusé les 

traitements conventionnels 
(chimiothérapie et/
ou radiothérapie, voire 
chirurgie). 
Fait notable : la patiente s’est 
auto-administrée de l’huile 
de CBD par voie orale, à 
raison de 0,5 ml 2 à 3 fois 

par jour pendant deux ans et 
demi, période durant laquelle 
sa tumeur cancéreuse 
pulmonaire a diminué d’un 
quart par rapport à sa taille 
initiale, lors du diagnostic. 
La tumeur est passée de 41 
mm à 10 mm au bout de 

deux ans et demi.
A ce stade, il n’est 
évidemment pas possible 
d’affirmer	avec	certitude	que	
c’est l’usage d’huile de CBD 
qui a fait régresser la tumeur. 
Ce cas clinique mérite en 
revanche qu’on s’y intéresse 
de plus près, ont estimé les 
médecins. 
Notons que l’huile de 
CBD utilisée ici par la 
patiente avait un dosage 
plutôt surprenant, puisqu’il 
comprenait du CBD à 
20,05%, mais aussi du THC, 
composé psychoactif du 
cannabis (interdit en France) 
à 19,5%, et de l’acide 
tétrahydrocannabinoïque, 
précurseur du THC, à 
23,8%. On est donc bien loin 
des produits à base de CBDF 
commercialisés en France, 
lesquels doivent contenir 
moins de 0,2% de THC.

Mettant	en	avant	un	bénéfice	
possible de l’huile de CBD 
contre les tumeurs, les auteurs 
du cas clinique estiment 
que ce potentiel traitement 
alternatif doit faire l’objet 
de recherches approfondies. 
Elles devront notamment 
identifier	 les	 mécanismes	
d’action du CBD, les voies 
d’administration les plus 
efficaces,	 les	 dosages	 sûrs,	
ses effets sur différents 
types de cancer et les effets 
secondaires potentiels à 
prévoir.
“Le potentiel d’utilisation 
des cannabinoïdes comme 
alternative pour augmenter 
l’efficacité	ou	 remplacer	 les	
traitements conventionnels 
contre	 le	 cancer	 justifie	
définitivement	 des	
recherches plus poussées”, 
ont conclu les auteurs.

Traitements des varices et risques cardiovasculaires :
 l’ANSM rappelle les conduites à tenir

CanCer du poumon : 
elle refuse les traitements classiques, sa tumeur régresse, 

grâce à l’huile de CBD ?
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Hydratant, apaisant, anti-
taches... Les recettes de 
masques pour le visage 

maison ne manquent pas. En 
voici 5 qui chouchouteront votre 
peau.
Inutile de se ruiner en cosmétique 
pour avoir une belle peau... 
La solution se trouve dans nos 
placards ! Qu’elle soit sensible, 
sèche, grasse ou acnéique, le 
«fait maison» est une excellente 
alternative pour prendre soin de 
sa peau. Cela permet de savoir 
ce qu’on met sur notre visage 
et ne requiert pas grand chose. 
Pour l’application, rien de bien 
compliqué. Il suffit de laisser 
poser le masque sur le cou et le 
visage en évitant le contour des 
yeux, puis de rincer à l’eau tiède. 
L’astuce : faire un gommage 
maison avant pour profiter 
encore plus de ses bienfaits. 
Voici 5 recettes de masques pour 
le visage faciles et naturelles à 
réaliser avec des ingrédients du 
quotidien. À vos bols, prêtes ? 
Partez !

Masque visage purifiant
Ingrédients :
5 cuillères à café d›argile en 
poudre

2 cuillères à café de gel d’aloe 
vera (ou de glycérine)
3 cuillères à café d›eau florale 
(lavande, rose, hélichryse)
4 gouttes d’huile essentielle de 
citron ou de palmarosa
Préparation :
Mélanger le tout
Ajouter progressivement l›eau 
ou l’hydrolat jusqu›à obtenir une 
pâte onctueuse

Masque vitalité
Ingrédients :
2 cuillères à soupe d’argile rouge 
1 goutte d›huile végétale
Un peu d›eau
Préparation :

Mélanger l’argile et l’huile dans 
un récipient
Ajouter progressivement l›eau 
de manière à obtenir une pâte 
assez épaisse
Masque pour peaux sensibles

Ingrédients :
1 cuillère à soupe d›argile 
blanche 
1 goutte d’huile végétale
Un peu d’eau
Préparation :
Mélanger l’argile et l’huile dans 
un récipient
Verser lentement l’eau pour 
obtenir une pâte assez épaisse
Remuer

Recettes tirées du livre Fabriquer 
ses produits de beauté et santé, 
éditions Larousse.
Masque pour peaux sèches
Ingrédients :
1/2 avocat
1 banane
1 cuillère à soupe de miel liquide
Préparation :
Mélanger doucement tous les 
ingrédients dans un bol jusqu›à 
obtenir une pâte bien homogène 
et onctueuse (utiliser un mixeur 
si nécessaire)

Masque anti-taches
Ingrédients :
2 cuillères à soupe de miel

2 cuillères à soupe de bicarbonate 
de soude
2 cuillères à soupe de curcuma
1 cuillère à café de citron
1 cuillère à café de gel d’aloe 
vera
Préparation :
Verser d’abord le bicarbonate de 
soude et le curcuma dans un bol 
Mélanger les deux premiers 
ingrédients
Ajouter le miel, le citron et le gel 
d’aloe vera
Mélanger les ingrédients secs et 
les ingrédients liquides jusqu’à 
l’obtention d’un beau mélange 
lisse

S’il existe tout un tas de soins 
et d’astuces pour venir à bout 
des cernes, il semblerait que la 
clé du succès se trouve dans 4 
ingrédients ultra-efficaces que 
l’on vous présente ici.
Les cernes touchent une large 
quantité de personnes et sont 
parfois sources de complexes. 
Bleu, violacé, rouge et parfois 
même brun, ils peuvent être de 
plusieurs couleurs, plus ou moins 
marqués et surtout, ils touchent 
n’importe qui, à n’importe quel 
âge. Si l’on pense que les cernes 
ne sont provoqués que par un 
manque de sommeil, d’autres 
facteurs peuvent aussi les faire 
apparaître. Le stress, l’excès de 
temps passé devant les écrans, une 

perte de volume de la peau à cet 
endroit, ou encore la génétique 
peuvent aussi être des facteurs 
aggravants.
Pour en venir à bout, de nombreuses 
astuces existent, qu›elles soient 
naturelles, comme le concombre, 
ou moins naturelles, comme les 
injections. Le maquillage est 
également un allié de taille pour 
camoufler les cernes, en utilisant 
en plus de son anticernes du blush 
ou du rouge à lèvres. Cependant, 
pour se débarrasser des cernes, 
il est primordial d’adopter une 
routine de soin ciblé et surtout 
ultra-efficace et pour ça, il y 
a 4 ingrédients à utiliser dès 
maintenant pour des résultats 
durables.

L’acide hyaluronique, pour 
hydrater le contour de l’œil

La réputation de l›acide 
hyaluronique n›est plus à faire. Cet 
ingrédient naturellement présent 
dans notre organisme permet de 
maintenir la peau hydratée et 
rebondie. Il est donc primordial 
de l’adopter dans ses soins pour le 
contour des yeux, afin de repulper 
la zone et l’hydrater à fond, pour 
réduire les cernes.

La caféine, pour réveiller le 
regard

Si vous ne pouvez pas vous passer 
de votre tasse de café le matin, 
sachez que la caféine est aussi 
un indispensable pour réveiller 
votre regard ! En effet, la caféine 
favorise la vasoconstriction, qui 
est la diminution du volume des 
vaisseaux sanguins. Cet ingrédient 
permet donc de réduire lapparition 
des vaisseaux, ce qui réduit le 
risque d›apparition de cernes et 
même de poches sous les yeux.

Le rétinol, pour prévenir 
l’hyperpigmentation des cernes
Le rétinol est l’ingrédient beauté 
star de 2022. Reconnu pour ses 
bienfaits anti-âge, il permettrait 
également de traiter les cernes, 
selon l›experte en soin du 
visage Kate Kerr interviewée 

dans le Glamour UK. Elle 
rapporte que rétinol va stabiliser 
les mélanocytes, les cellules 
responsables de la pigmentation 
de la peau. En utilisant du rétinol, 
on évite à l’hyperpigmentation 
de s’installer et on diminue donc 
l’apparition des cernes.
La crème solaire, pour protéger 

le contour des yeux
On ne le répétera jamais assez, 
mais la crème solaire est LE 
produit à intégrer dans sa routine 
de soin, peu importe son type 
de peau. Si on commence à s›en 

appliquer régulièrement sur 

le visage et ce tout au long de 

l’année, il semblerait que l›on ne 

pense pas assez à notre contour 

de l’œil. Pourtant, c’est aussi 

une zone qu’il faut absolument 

protéger des rayons UV, car la 

peau y est extrêmement sensible 

et sujette à l’hyperpigmentation. 

On se tourne donc vers une crème 

solaire pour le visage légère, avec 

un SPF de 30 ou plus.

5 recettes de masques visage rapides à faire

Voici les 4 produits à utiliser absolument 
pour éliminer les cernes
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Dans sa brochure annuelle 
, la banque américaine 
JPMorgan invite ses 

clients à visiter le Grand Musée 
égyptien. Cette publication est 
remise à la clientèle distinguée 
de cette banque dans le monde 
entier. Elle suggère des activités 
récréatives, artistiques et 
culturelles à pratiquer pendant 
les vacances. Elle met par ailleurs 
en évidence les attractions et 
les lieux les plus attrayants du 
monde.
Parmi les nombreux lieux qui 
figurent dans la brochure de 
cette année, on trouve une photo 
du Grand Musée égyptien, 
qui ouvrira bientôt ses portes. 

De plus amples informations 
relatives à cette attraction 
sont également fournies. Le 
document précise que le musée 
consacré à l’ancienne civilisation 
égyptienne présentera la 
collection intégrale de l’enfant 
roi Toutankhamon.
Le ministre égyptien du Tourisme 
et des Antiquités, Ahmed Issa, a 
salué la décision de la banque de 
conseiller à ses clients la visite 
de ce musée, qui s’imposera 
comme l’un des plus importants 
établissements de ce type dans le 
monde.
Le ministre a déclaré que la 
date d’ouverture du musée 
serait annoncée dans les plus 

brefs délais. Il a précisé que des 
rois, des présidents et de hauts 
fonctionnaires du monde entier 
assisteront à son inauguration.
Soha Ali, PDG de la JPMorgan 
Bank en Égypte et en Afrique 
du Nord, vient de rencontrer 
M. Issa. Elle a remercié à 
cette occasion le ministère du 
Tourisme et des Antiquités pour 
la coopération dont il a fait 
preuve et pour les informations 
et les photographies relatives au 
musée qu’il a fournies.
La JPMorgan Bank, le plus 
important établissement bancaire 
aux États-Unis et l’un des plus 
grands du monde, publie sa 
brochure une fois par an.

Les super-héros de Marvel ont 
fait leur retour sur grand écran en 
Chine mardi après près de quatre 
ans d’absence, avec le film «Black 
Panther: Wakanda Forever».
Les films des studios Marvel, 
propriété du géant américain 
Disney, avaient disparu des salles 
obscures chinoises après la sortie 
en juillet 2019 de «Spider-Man: 
Far from Home».
La Chine n’autorise chaque 
année la diffusion en salles que 
de quelques dizaines de long-
métrages étrangers.
Pour les méga-productions de 
Marvel, immensément populaires 
dans le pays asiatique, ce marché 
est crucial: la diffusion dans les 
cinémas chinois du premier film 
de la série Black Panther avait 
généré 105 millions de dollars.
«Je suis toute excitée», a confié 
une spectatrice faisant la queue 
lundi soir à Shanghai, pour la 
première du film programmée à 

minuit.
«J’avais dû utiliser les sites de 
streaming pour regarder les 
deux films précédents (...) mais 
j’espère que je pourrai regarder 
les films Marvel plus souvent en 
salle à partir de maintenant», a-t-
elle ajouté, ne donnant que son 
nom de famille, Chen.
La fin de cet apparent blocage des 
films Marvel en Chine survient 
alors que le pays vient de lever 
ses restrictions sanitaires anti-
Covid, qui ont porté un coup dur 
aux lieux de divertissement dans 
le pays.
«A cause du Covid, ça fait 
vraiment longtemps qu’on n’est 
pas allé au cinéma», raconte Kun, 
25 ans, employé d’un hôpital 
venu voir le film avec des amis.
«On doit travailler demain mais 
l’opportunité est tellement rare 
qu’on est venu».
Lin Fan, venue avec son fils de 
13 ans, Jiang Xiaoyi, se réjouit 

de renouer avec une tradition 
familiale: «(Xiaoyi) a toujours 
été un fan de Marvel, et pendant 
la série des Avengers, on allait 
toujours voir la première à 
minuit».
Prochaine étape pour les fans 
chinois: la sortie, le 17 février, 
de «Ant-Man et la Guêpe: 
Quantumania».

Les autorités chinoises n’ont 
jamais expliqué pourquoi les films 
Marvel avaient soudainement 
disparu des écrans depuis 2019.
Pendant cette période, Disney 
avait refusé d’obéir aux censeurs 
qui réclamait le retrait de 
toute référence à des relations 
homosexuelles dans les films 
Marvel, notamment «Les 

Eternels» en 2021 et «Doctor 
Strange in the Multiverse of 
Madness» en 2022.
Mais le géant américain a aussi 
été accusé de trop collaborer avec 
Pékin.
Des appels au boycott, notamment 
en Occident, avaient été lancés 
contre sa nouvelle version de 
«Mulan», car certaines scènes 
avaient été tournées dans la région 
du Xinjiang, longtemps frappée 
par des attentats meurtriers 
et où la campagne sécuritaire 
chinoise est accusée de violer les 
droits humains de la population 
musulmane.
Deux épisodes des «Simpsons» 
ont quant eux été retirés du 
service de streaming Disney+ à 
Hong Kong. L’un d’eux faisait 
référence à la répression des 
manifestations de Tiananmen 
en 1989 et l’autre évoquait des 
«camps de travail forcé» en 
Chine.

L’artiste de 35 ans a posé ses 
pinceaux à Zaatar, quartier 
défavorisé de Nouakchott, la 
capitale mauritanienne.
Le muraliste franco-britannique 
Seb Toussaint couvre de blanc, 
le mur d’une baraque, qui sera 
ensuite départagée de larges 
espaces bleus et rose layette. 
Il y inscrira en arabe, le mot 
‘’Avenir’’. 
Depuis 10 ans, il parcourt le 
monde. Son objectif, sortir de 
l’ombre les zones défavorisées, 
ou donner la parole aux laissés-
pour-compte grâce aux fresques. 
C’est le projet «Share The Word», 
«Passe le mot.», inspiré en partie, 

dit-il, par les épreuves de sa 
grand-mère sous l’Occupation 
allemande pendant la Seconde 
Guerre mondiale en Normandie.
Dans les pays visités, les 
propriétaires des murs choisissant 
souvent les mots mis en 
lumière. «Paix» ou «Amour» 
sont les mots les plus prisés 
par ses commanditaires. Et ses 
réalisations ont l’avantage d’être 
polyglottes.
«Parfois j’étais surpris dans 
certains pays de voir que le 
projet dans le quartier attirait des 
artistes qui sont venus au quartier 
pour, par exemple, tourner un 
clip de musique, ou pour faire un 

défilé de mode, et donc mettre 
un coup de projecteur sur un 
quartier dont on ne parle jamais. 
Il y a eu des Street Art Tour, donc 
des tours du quartier avec un 
groupe de touristes, curieux d’art, 
qui s’organisaient par exemple 
dans un camp de réfugiés en 
Palestine, ou alors la municipalité 
à Katmandou qui a promis 
d’injecter de l’argent pour réparer 
les toits parce qu’on a mis un 
coup de projecteur sur un quartier 
qui était un petit peu oublié des 
gens et des médias locaux etc.», 
explique l’artiste.
Palestine, Népal, Mauritanie et 
autres, Seb Toussaint calcule 

avoir essaimé 222 apostrophes 
polychromes à travers le monde. 
Et considère ses fresques comme 
un petit rayon de soleil pour des 
localités plongées dans l’oubli.
«Moi, tout ce que je peux apporter, 
c’est déjà de la couleur dans un 
environnement où il y en a très 
peu ; donc c’est toujours ça; et 
puis également, je crois que c’est 
des rencontres enrichissantes, 
tant pour moi d’apprendre sur 
les cultures locales, mais aussi 
pour les gens de rencontrer un 
étranger également.» , explique 
Seb Toussaint.
 Alerter sur le sort des populations 
marginalisées, un engagement 

de plus en plus reconnu par les 
bénéficiaires.
«Nous avions quelques soupçons 
sur leur présence, mais très tôt, 
nous avons compris qu’ils étaient 
motivés par de bonnes intentions. 
Ils font du bon travail qui 
donne de la couleur au quartier 
; et ils s’intègrent rapidement 
.». souligne Amar Mohamed 
Mahmoud, habitant de Zaatar.
Mais le métier n’est toujours pas 
sans danger. Partout, il peut y 
avoir un peu de réticence initiale. 
Un membre de son équipe a été 
pris en otage pendant 24 heures 
et relâché contre rançon en Côte 
d’Ivoire.

Dans sa brochure annuelle, la banque américaine JPMorgan 
conseille de visiter le Grand Musée égyptien

Absents depuis 2019, les super-héros de Marvel 
de retour en Chine

Seb Toussaint, le pinceau qui sort des localités de l’oubli
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La marque de prêt-à-
porter 1309 Studios 
basée au Qatar et fondée 

par l’entrepreneure Ghada al-
Subaey attire l’attention de 
stars internationales, dont la 
mannequin argentine Georgina 
Rodriguez.
La star, qui vit désormais en Arabie 
saoudite avec son compagnon, le 
footballeur portugais Cristiano 
Ronaldo, a porté l’une des abayas 
de Ghada al-Subaey lors de la 
Coupe du monde de football 2022 
à Doha.
Al-Subaey affirme à Arab News 
que l’un des principaux objectifs 
de sa marque était de moderniser 
l’abaya traditionnelle et de «la 
rendre accessible à toutes les 
femmes du monde».
«Le fait que Georgina entre 
dans une boutique, choisisse 
notre abaya et la porte pour 
un événement aussi important 
signifie que nous avons réussi à 
atteindre cet objectif en rendant 
l’abaya polyvalente et facile 
à porter. Elle a choisi l’une de 
nos abayas emblématiques, de 
couleur vert sauge palmier», 
affirme-t-elle.
Georgina Rodriguez portait 
l’abaya avec une robe noire 
moulante, des talons argentés et 
un sac Chanel blanc.
1309 Studios est ancrée 
dans une esthétique bohème 
contemporaine. Au cœur de la 
marque, une allure minimaliste et 
féminine fusionne les tendances 
saisonnières avec des éléments 
qataris traditionnels. Des 
silhouettes épurées, des couleurs 
vives, des imprimés audacieux 

et des détails soigneusement 
étudiés sont les caractéristiques 
de la marque. La créatrice tire son 
inspiration de l’art, de la nature 
et de la culture mondiale pour 
créer des pièces avec une touche 
contemporaine.
«Quand j’étais adolescente, je 
me suis plongée dans le monde 
des tissus pour créer des styles 
qui n’étaient pas disponibles au 
Qatar à l’époque. J’ai commencé 
à concevoir des caftans pour ma 
famille et mes amies à l’école, et 
c’est là que tout a commencé», 
ajoute Ghada al-Subaey.
Avant de lancer sa marque en 
2015, elle dirigeait sa petite 
entreprise à partir de son domicile 
et comptait sur le bouche-à-oreille 
pour accroître l’engouement 
autour de ses créations.
Elle affime: «C’est à ce moment-
là que je suis entrée dans la 
phase de conception et travaillé 
sur le lancement de ma propre 
marque. J’ai vu qu’il y avait un 
vide, qu’il y avait un besoin de 
créer une communauté au Qatar 
vers laquelle les femmes peuvent 
se tourner pour prendre soin de 
leur bien-être émotionnel et ne 
négliger aucun effort pour en 
faire une réalité.»
Le nom de la marque 1309 est un 
clin d’œil à la mère d’Al-Subaey.
«Le 13/09, est l’anniversaire de 
ma mère. Le nom de ma marque 
est dédié à ma mère, car elle m’a 
donné le sens de la mode. J’avais 
l’habitude de la regarder coudre 
et couper les tissus quand j’étais 
plus jeune et j’ai tout appris sur 
les tissus et la couture grâce à ma 
mère», confie-t-elle.

Les créations de Ghada al-Subaey, 
qui sont expédiées dans le monde 
entier et disponibles dans des 
magasins en Arabie saoudite, à 
Dubaï et au Qatar, sont fabriquées 
au Qatar. Elle utilise des tissus 
durables, naturels et végétaliens, 
ainsi que des emballages 
biodégradables.
«Nous recyclons également les 
chutes de tissu et les transformons 
en meubles. Nous nous appuyons 
sur les compétences humaines 
et évitons autant que possible 
l’utilisation de machines», 
souligne-t-elle. 
Ses créations ne sont pas 
seulement des croquis auxquels 
elle donne vie. Elle réfléchit 
au processus de conception 
pour comprendre comment les 
pièces qu’elle crée influeront 
émotionnellement sur la personne 
qui les porte.
«Je veux que les gens se sentent 
détendus et soient satisfaits de 
leur image lorsqu’ils portent un 
vêtement 1309. Souvent, lorsque 
les gens ne sont pas à l’aise dans 
leurs vêtements, ils ne sont pas 
eux-mêmes.»
«L’idée derrière 1309 Studios 
est de créer un environnement 
sûr pour les femmes. Un lieu 
où les femmes se réunissent 
pour s’autonomiser et 
s’encourager les unes les autres 
professionnellement et autrement 
encore, développer une plate-
forme où les femmes se sentent 
libres de s’exprimer, de soutenir 
leurs idées et de prendre un 
moment pour surmonter les 
difficultés quotidiennes de la vie 
dans le monde technologique en 

évolution rapide d’aujourd’hui», 
ajoute-t-elle.
«Les vêtements qu’elles portent 
ne doivent pas être une contrainte. 
Les tissus, les couleurs et les 
coupes que je choisis permettent 
aux femmes de se sentir pleines 
de vie. Cela devrait ressembler à 
une tenue, plutôt qu’une pièce qui 
couvre une tenue», souligne Al-
Subaey.
«Le tissu que nous utilisons chez 
1309 s’adapte à différents types et 
formes de corps», confie-t-elle. 
Ghada al-Subaey s’efforce de 
développer sa marque à l’échelle 
mondiale.
Elle affirme: «Je veux changer 
cette stigmatisation autour des 
abayas. Je veux que les abayas 
deviennent aussi estimées dans 
le monde que les kimonos, et que 

tout le monde les porte dans le 

monde entier, pas nécessairement 

pour couvrir le corps, mais plutôt 

comme une tendance mode.»

«J’aimerais que mes idées et mon 

inspiration créent le changement. 

Qu’il s’agisse d’appliquer des 

approches durables dans notre 

travail ou d’utiliser des emballages 

respectueux de l’environnement, 

je souhaite que la marque 

continue à avoir un impact positif 

sur la communauté.»

«Je voudrais me développer à 

l’échelle mondiale et représenter 

le monde arabe dans un espace de 

mode mondial», conclut-elle.

La fondatrice de 1309 Studios, Ghada al-Subaey,
 parle de la représentation arabe et habille Georgina Rodriguez
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Kate Hudson devient chanteuse! 
En effet, celle qui jouait les 
groupies - ou plutôt les « 
groupeuses » - dans Presque 
Célèbre a profité d’un passage 
sur le plateau de Jimmy Fallon 
pour annoncer l’arrivée très 
prochaine de son premier disque.
Et comme on va le voir, c’est la 
pandémie qui a décidé à l’actrice 
à se lancer dans cette nouvelle 
aventure.
« Vous savez, à chaque fois que 
vous donnez une interview, les 
gens vous demandent, “Est-ce 

que tu as des regrets ?” Et je 
réponds, “Je suis dans le début 
de ma quarantaine, alors non, 
pas encore” », a-t-elle expliqué.
« Mais pendant le Covid, je me 
suis retrouvée à me demander ce 
que j’allais faire. » Alors Kate 
Hudson a commencé à écrire des 
chansons.
Eviter les regrets
« J’écris des chansons depuis 
que j’ai 19 ans et je n’ai jamais 
rien montré. Alors je me suis dit 
que ça pourrait devenir l’un de 
mes grands regrets », a poursuivi 

Kate Hudson.
« Mais je n’ai pas d’attentes. Je 
veux juste sortir un album, alors 
c’est ce que je fais. »
Pour autant, l’actrice n’a pas 
donné aucun détail concernant 
ce disque qui devrait sortir en 
2023. En tout cas, Jimmy Fallon 
l’a d’ores et déjà invitée à venir 
pousser la chansonnette dans 
son émission quand elle sera 
prête !

Enfant de la balle devenu 
tête d’affiche du cinéma 

d’auteur français, de Chris-
tophe Honoré à Valeria Bruni 
Tedeschi, Louis Garrel confesse 
à l’AFP une hantise: «ennuyer 
les gens». Qu’il conjure en re-
passant derrière la caméra pour 
sa dernière comédie, en salles 
mercredi.
Comme dans ses trois précédents 
films, dont «Les Deux Amis» et 
«L’homme fidèle», Garrel, qui 
à 39 ans garde ses airs de jeune 
premier, est présent devant et 
derrière la caméra pour cette 
comédie familiale en forme 
de film de braquage, baptisée 
«L’Innocent».
«C’est presque un polar fami-
lial et une comédie sentimen-
tale... En essayant de faire rire 
les gens, on les captive plus. J’ai 
très peur de l’ennui. Ennuyer les 
gens, c’est ma terreur dans la vie 
!», a confié l’acteur, lors de la 
présentation du film au dernier 
Festival de Cannes.
Le film raconte l’histoire d’Abel 
(Louis Garrel), jeune Lyonnais 
qui tente de réfréner les ardeurs 
de sa mère Sylvie (Anouk Grim-

berg) pour son nouveau petit 
ami, Michel (Roschdy Zem), 
détenu rencontré dans la prison 
où elle anime des ateliers.
Car Michel, qui a promis à Syl-
vie de se ranger et de rompre 
avec son passé de délinquant, 
aimerait monter un dernier coup 
pour mettre l’élue de son cœur à 
l’abri du besoin et lui permettre 
d’ouvrir sa boutique de fleurs.
C’est sans compter sur la vigi-
lance d’Abel et de sa meilleure 
amie, Clémence (Noémie Mer-
lant), qui vont, contre leur gré, 
se retrouver embarqués dans un 
rocambolesque projet de bra-
quage... où rien ne se passera 
comme prévu.
Un an après «La Croisade», 
tourné en famille avec sa femme 
Lætitia Casta et qui peinait à 
trouver le ton juste pour faire 
rire avec la crise climatique, 
Louis Garrel se montre bien plus 
convaincant et subtil avec cette 
comédie imprégnée de sa propre 
expérience.
Lorsqu’il avait 18 ans, sa mère, 
l’actrice Brigitte Sy, s’est en ef-
fet mariée à un prisonnier après 
avoir animé des ateliers en mi-

lieu carcéral. Une rencontre de 
deux mondes que tout oppose 
qui a profondément marqué Gar-
rel à l’adolescence et qui, vingt 
ans après, fournit le carburant 
émotionnel de «L’innocent».
«Le truc pour mettre à l’aise»
«J’ai mélangé des éléments au-
tobiographiques et j’ai réinventé 
tout ça pour faire que le film 
soit le plus accessible possible, 
et le plus drôle à regarder, léger 
comme une aventure un peu pi-
caresque», poursuit Louis Gar-
rel, convaincu, «comme Kunde-
ra, que la profondeur réside dans 
la légereté».
«J’avais tout un segment qui 
pourrait s’apparenter au film de 
braquage mais je ne peux pas 
du tout rivaliser avec le cinéma 
américain», s’amuse Louis Gar-
rel, en référence à une drôlatique 
scène sur une aire d’autoroute, 
où Abel et Clémence vont jouer 
les amants brouillés pour tenter 
de détourner l’attention d’un 
camionneur: «On a fait +très 
français+, en mariant braquage 
et marivaudage !».
Un mélange des genres auquel 
Noémie Merlant («Portrait de la 

jeune fille en feu», «Les Olym-
piades»), rarement vue dans un 
registre comique, ne s’est pas 
fait prier pour entrer. Un pari 
gagnant.
«Ce n’est pas évident de faire 
rire. Dans la vie, je ne trouve 
pas que je sois quelqu’un de 
très drôle», convient l’actrice. 
«Quand on balance une blague, 
on a toujours peur qu’on ne com-
prenne pas que c’est de l’ironie, 

que ça fasse un bide».
Alors, pour son rôle dans «L’In-
nocent», elle a dû travailler le 
lâcher prise. «Louis m’a mise 
à l’aise, il a le truc pour capter 
et mettre à l’aise les gens, c’est 
essentiel en comédie et, comme 
je n’en avais jamais fait, j’avais 
beaucoup d’appréhension». «Le 
côté léger de la comédie m’a 
demandé beaucoup plus de tra-
vail de concentration».

Votre toutou boude ses cro-
quettes ? A San Francisco, un 
chef lui propose désormais une 
offre de fin gourmet, dans une 
pâtisserie canine qui propose 
des menus allant jusqu’à 75 dol-
lars.
Chez Dogue, pas besoin d’être 
un molosse pour pousser la porte 
d’entrée : le chef cuisinier Rah-
mi Massarweh accueille tous 
les meilleurs amis de l’homme, 
pour peu que leur propriétaire 
ait un portefeuille bien rempli.
Formé à la cuisine française 
dans un restaurant réputé de 
la baie de San Francisco, cet 
Américain vient de lancer son 
enseigne gastronomique pour 
chiens, où il propose des patte-
tisseries à s’en lécher les ba-
bines.
Les cabots aux palais les plus 
fins ont par exemple le choix 

entre le Petit Gateau, avec son 
coeur de poulet émincé recou-
vert d’une couche de crême pâ-
tissière soigneusement sculptée, 
et le Golden Paste Cake, un petit 

flan qui allie la noix de coco 
bio et le curcuma avec une fine 
gélatine de miel.
L’aspect visuel est extrêmement 
important, explique à l’AFP 

M. Massarweh. En matière de 
nourriture pour chiens, cela a 
toujours été un objectif de la 
concevoir de manière à ce que 
j’ai envie de la manger moi-
même.
Ce chef iconoclaste a eu l’idée 
d’ouvrir ce nouveau restaurant 
grâce aux caprices d’un de ses 
Mastiffs anglais. Le goujat refu-
sait d’ingurgiter sa pâtée, alors 
le cuisinier a commencé à uti-
liser son savoir-faire pour lui 
concocter des petits plats avec 
des ingrédients frais et de sai-
son.
Avec son nouveau commerce, 
le cuistot canin espère rendre 
hommage à (s)es racines dans 
la cuisine française classique, et 
en même temps, adresser un clin 
d’oeil (...) aux Mastiffs anglais 
que sa femme et lui possèdent.
En semaine, l’offre de friandises 

et autres dogguccinos - des 
boissons crémeuses infusées 
avec de la spiruline ou du char-
bon - démarre à 4,95 dollars. 
Les propriétaires peuvent égale-
ment commander des menus sur 
mesure à emporter.
Le dimanche, la boutique se 
transforme carrément en restau-
rant, avec un menu entrée-plat-
dessert à 75 dollars.
Une prétention qui n’a pas l’air 
d’effrayer Joe Lake, venu avec 
MJ, sa chienne branchée qui 
arbore une teinture rose sur la 
moitié de son pelage.
Ca a été une très bonne 
expérience jusqu’à présent, 
estime le propriétaire derrière 
ses lunettes carrées vintage. Elle 
aime la nourriture et elle aime 
l’attention qu’elle reçoit ici.

Kate Hudson s’apprête à lancer sa carrière musicale

Cinéma

Louis Garrel ou la hantise «d’ennuyer les gens»

A San Francisco, un chef ouvre une patte-tisserie pour chiens
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Quatre internationaux 
algériens figurent 
dans le Onze type 

du Championnat d’Afrique 
des nations CHAN 2022 
choisi par le groupe d’étude 
de la CAF, selon la liste 
dévoilée mardi par l’instance 
africaine.
Les quatre joueurs algériens 
sont: le défenseur central 
droit Ayoub Abdellaoui, le 
défenseur central gauche 
Chouaïb Keddad, le milieu 
défensif  Houssem Mrezigue 
et l’attaquant de pointe  
Aymen Mahious.
Le défenseur du MC Alger 
Abdellaoui a été étincelant 
tout au long de ce CHAN. 
Le capitaine des Verts a 
dégouté l’ensemble des 
attaquants adverses. Des 
tacles précieux, des retours 
salvateurs, une solidité de 
tous les instants dans le duel, 
impérial dans les airs. Bref, 
un championnat d’Afrique 
des Nations en taille patron, 
a écrit la CAF sur son site 
officiel.
Son coéquipier en défense 
Chouaïb Keddad, appelé 

par Madjid Bougherra 
pour disputer ce CHAN, 
ne s’est pas manqué. 
Dominant dans les duels, 
précieux dans les situations 
de profondeur, inspiré à la 
relance, le joueurs du CR 
Belouizdad a prouvé qu’il 
est un défenseur complet. 
Aux côtés d’Abdellaoui, le 
joueur de 29 ans n’a que très 
rarement été pris à revers, à 
l’image de ses prestations 
époustouflantes réalisées 
contre l’Ethiopie ou encore 
le Niger.

Parlons de révélation pour 
certains, parlons plutôt de la 
confirmation pour d’autres. 
Tel est le cas pour Houssem 
Mrezigue. Meilleur joueur 
de la compétition, le 
joueur du CR Belouizdad 
a rayonné dans l’entrejeu 
des Verts. Grand artisan de 
la place de finaliste glanée 
par les hommes de Madjid 
Bougherra, sa prestation 
majuscule réalisée face au 
Niger est à montrer dans 
toutes les écoles de football.
Brillant et impressionnant, 

ces deux mots décrivent 
très bien Aymen Mahious. 
Meilleur buteur de la 
compétition avec 5 
réalisations, son doublé face 
au Niger restera un des grands 
moments de ce tournoi. Son 
penalty raté en finale contre 
le Sénégal n’enlève en 
rien la dimension prise par 
l’attquant de l’USM Alger 
sur la scène continentale.
Outre les quatre 
internationaux algériens, le 
Onze type du CHAN 2022 
est composé également de 

cinq joueurs sénégalais 
et deux malgaches. Entre 
révélations, esthètes et 
génies de ce sport, cette 
formation organisée en 4-3-
3 retrace le gratin de cette 
compétition réservée aux 
joueurs locaux.
Le Sénégal a remporté 
pour la première fois de 
son histoire le championnat 
d’Afrique des nations au 
détriment de l’Algérie (0-
0, 5-4 aux t.a.b.) samedi au 
stade Nelson Mandela de 
Baraki.

Le Onze type du CHAN 
2022:

Gardien: Pape SY (Sénégal)
Défenseurs: Mamadou Sané 
(Sénégal), Ayoub Abdellaoui 
(Algérie), Chouaïb Keddad 
(Algérie),Cheick Sidibé 
(Sénégal)
Milieux de terrain: Lamine 
Camara (Sénégal), Houssem 
Mrezigue
Attaquants: 
Solomampionona 
Razafindranaivo Koloina 
(Madagascar), Papa Diallo 
(Sénégal), Aymen Mahiouz 
(Algérie).

CHAN-2022

quatre joueurs algériens dans l’équipe type de la CAF


